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“Os amigos 
têm tudo em 

comum e a 
amizade é a 
igualdade”.
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Julifest, em Itabirito, 
mais uma vez é 
recorde de público na 
Região dos Inconfidentes

Vale Manganês volta atrás e 
readmite 24 trabalhadores

Família descobre rapaz que estava desaparecido após 
reportagem sobre moradores de rua em São Paulo

Michelle Borges

Dia de Minas, em Mariana, 
homenageia diversas 
pessoas, incluindo o criador 
do evento, Roque Camêllo
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Iniciativa do Sindicato dos Trabalhadores Metalúrgicos 
São Julião resultou em importantes benefícios

Após muitas contestações e ne-
gociações, a Vale Manganês S.A 
finalmente cedeu e irá reintegrar 24 
dos 54 empregados demitidos em 
maio do ano passado. A ação foi 
fruto de um acordo judicial propos-
to pelo Sindicato dos Trabalhadores 
Metalúrgicos de São Julião, que vi-
sava uma indenização adequada aos 
funcionários da empresa.

O acordo foi assinado durante 
uma audiência em segunda instância, 
no Ministério Público do Trabalho, 
no dia 7 de julho. Durante três en-
contros, representantes do sindicato 
e da Vale, inicialmente irredutível em 
negociar, se reuniram para ajustarem 
as melhores propostas aos trabalha-
dores. A mineradora teve que pagar 
mais de R$1,4 milhão de indenização, 
além de financiar plano de saúde por 
um ano aos empregados dispensados. 
O prazo para recondução aos postos 
de trabalho é de 45 dias após assina-
tura do acordo e tem que ocorrer na 
região de Ouro Preto, que despertou 
comentários de que a RDM Man-
ganês, antiga Cia Paulista de Ferro 
Ligas da Rancharia, volte a operar. 
“As condições de reintegração da 
Vale eram para os funcionários que 
queriam ser reintegrados, pois deste, 
alguns já conseguiram outro empre-
go. Os que estariam aposentados ou 
em vias de aposentadoria também 
não foram reconduzidos”, explica Ál-
varo de Sá, diretor administrativo do 
Sindicato, que destacou que a grande 
vitória foi a recondução dos trabalha-
dores. “Muitos destes trabalhadores 
ainda estavam sem emprego, sem 

Trabalhadores reivindicaram na Câmara de Ouro Preto à época 
do fechamento da Usina Manganês

onde conseguir renda. São 24 pais de 
família que agora estão empregados”, 
comemorou Sá.

A notícia deixou aliviados muito 
trabalhadores. “Foi muito bom a Vale 
ter reconhecido o erro que estava co-
metendo. Agora é bola para frente e 
torcer para que a mineradora reative o 
forno e volte a operar, gerando mais 
emprego e renda para nossa região. É 
com muita satisfação que recebemos 
essa notícia. Essa indenização vai 
ajudar muito. Temos que parabenizar 
a presteza e o trabalho incessante do 
Sindicato”, enfatiza Mauro de Melo 
Magalhães, ex-funcionário da empre-
sa que está em vias de aposentadoria e 
não retomará o cargo.

Entenda o caso
Em maio do ano passado a Vale 

Manganês anunciou que iria encerrar 
suas atividades em Ouro Preto e de-
mitiu funcionários. O Sindicato en-
trou com uma ação civil pública para 
que a mineradora negociasse a inde-
nização aos funcionários, demitidos 
em massa. Irredutível, a Vale perdeu 
em primeira instância, na justiça em 
Ouro Preto. Somente em segunda 
instância na Justiça do Trabalho, a 
mineradora aceitou negociar com o 
sindicato e propôs a recondução dos 
empregados, o que foi a maior vitória 
para o sindicato.

A reportagem do jornal O LI-
BERAL realizou diversas tentati-
vas de contato com representantes da 
empresa, mas até o fechamento desta 
edição nenhuma resposta foi enviada 
à redação.

Durante a entrevista o jovem de 22 anos disse que é de Ouro Preto. Comovida, população 
compartilhou a reportagem nas redes sociais, o que possibilitou à família ter notícias do jovem

Uma reportagem do jornal da Glo-
bo, exibida na noite da terça-feira (18), 
contou a história de como são as ma-
drugadas dos moradores de rua durante 
o inverno nas ruas de São Paulo. Entre 
eles, estava um jovem, que questiona-
do pelo repórter disse que era da cidade 
de Ouro Preto e que foi parar na capital 
Paulista na tentativa de mudar de vida. 
Sem mais detalhes sobre sua identida-
de, a população da região começou a 
divulgar o vídeo nas redes sociais em 
tentativa de encontrar sua família.

O vídeo, que mostra o rapaz apenas 
com a roupa do corpo e descalço, deita-
do sob uma marquise, foi divulgado nas 
redes sociais e chegou até a família do 
jovem. O pai mora em Ouro Preto, e a 
mãe, Claudia Giovanni, em Congonhas.

Em entrevista ao Jornal O LI-
BERAL, Cláudia conta que o filho, 

Halter Roberto Neves, de 22 anos, foi 
parar em São Paulo iludido. “Ele conhe-
ceu uma mulher bem mais velha que 
ele no Facebook, que o convenceu a ir 
para São Paulo, que lá ganharia muito 
bem e o custo de vida era muito bara-
to. Mesmo contra minha vontade, ele 
foi. Mas antes ela veio até minha casa 
para eles se conhecerem pessoalmente. 
Já na outra semana, no dia seguinte ao 
seu aniversário, dia 8 de maio de 2015, 
ele foi viajar. Dentro de um ano que ele 
partiu, a namorada dele me mandava 
notícias, que estavam bem. Mas depois 
eu tive de ameaça-la para ela me falar 
como ele estava e foi aí que ela me con-
tou que eles tinham terminado e ela já 
estava com outra pessoa. Depois disso 
nunca mais tive contato. Imaginei que 
se ele precisasse de mim, saberia onde 
me encontrar. Simplesmente fiquei es-

perando, pois não havia mais nada o que 
fazer e hoje me deparei com essa situa-
ção, descobri que meu filho é morador 
de rua”, relata a mãe, que emocionada, 
diz não ver a hora de reencontrar o filho.

Halter nasceu em Ouro Preto, onde 
mora o seu pai. Aos três anos foi morar 
em Congonhas com a mãe, com quem 
vivia até ir para São Paulo.

A volta de Halter
O prefeito de Ouro Preto, Júlio Pi-

menta e a esposa, se mobilizaram para 
encontrar o rapaz e conseguiram desco-
brir o endereço do pai, no bairro Nossa 
Senhora de Lourdes, em Ouro Preto.

Agora, a prefeitura busca contato 
com o repórter que fez a reportagem 
para encontrar Halter e trazê-lo de volta 
para casa. Até o fechamento da matéria 
o paradeiro de Halter ainda era incerto.

Halter 
atualmente nas 

ruas de São Paulo

Ele com a mãe 
antes de viajar com 
a ex-namorada
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Inaugurado
Cantinho de Leitura na 
rodoviária de Ouro Preto
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Nereu Jr.
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Já que mexeram na ferida (a questão da rodovia) novamente, 
falemos um pouco sobre o inconsciente coletivo cachoeirense com 
relação aos meios viários, suas necessidades de deslocamento e o 
tratamento recebido do poder público em resposta às reivindicações 
atinentes ao mesmo assunto. Antes que surgisse o transporte meca-
nizado terrestre - o trem seguido do automóvel - Cachoeira do Campo 
era um polo de tropeiros, os grandes responsáveis pelo transporte de 
mercadorias, pela interação cultural, criação de povoados e, conse-
quentemente, pela expansão demográfica no interior do país.

Na verdade, quando essa atividade era importante sustentáculo 
do desenvolvimento, o tropeiro estava classificado em duas cate-
gorias: o proprietário de tropas (empresário ou empreendedor) e o 
condutor de tropas, o mais rotulado como tropeiro pelo povo. O tro-
peiro empresário e o tropeiro condutor foram substituídos, respec-
tivamente pela empresa transportadora e pelo caminhoneiro; o ca-
minhoneiro todos o conhecem, mas a transportadora, nem sempre.

Pois bem, desde seus primórdios até o final do século XIX ou 
início do século XX, Cachoeira teve como uma das atividades eco-
nômicas o negócio dos tropeiros, cujas tropas alcançavam até o 
estado do Rio. Tão marcante era atuação das tropas e tropeiros em 
Cachoeira do Campo que, à sua volta e a lhe dar suporte, desenvol-
veu-se a produção de artefatos de couro destinados ao transporte 
de carga e à montaria: sela, arreio, cangalha, chicote, laço, rabicho, 
tala, chicote, cabresto e tudo mais necessário. Cabia  aos ferreiros 
a produção de todas as guarnições e acessórios metálicos, desta-
cando-se aí as ferraduras. Com base na necessidade do transporte, 
então em lombo de animal, desenvolvia-se a economia local, que 
incluía também uma pujante agropecuária.

Em 1888, por obra do governo imperial, mais especificamente 
do imperador D. Pedro II, Ouro Preto, então capital da província de 
Minas, ligou-se à corte, Rio de Janeiro, por meio da ferrovia, a deno-
minar-se Central do Brasil pelo governo republicano, pouco mais de 
um ano depois. Com relação aos meios viários, mediante os quais 
se safasse do isolamento, iniciou-se aí o conflito de interesses entre 
a comunidade cachoeirense e o poder público. Para o restante do 
país, a ferrovia era o progresso e por ela viria o próprio, mas para 
Cachoeira do Campo ela representava o começo do fim de uma 
era, se não de prosperidade, pelo menos, de estabilidade sobre 
lombo de burro. Como se não bastasse a punhalada na economia 
local, a ferrovia cortava o território cachoeirense, algo quatorze qui-
lômetros longe do perímetro urbano, na região conhecida como Tri-
no, onde foi estabelecida, originalmente, a estação Hargreaves. Se, 
pelo menos, a viagem de trem lhe fosse favorável, o cachoeirense 
teria pequena compensação, mas, nem isso. Em caso de embar-
que, primeiro teria que percorrer, a pé, os quatorze quilômetros, 
em trilha, pois automóvel ainda não havia. Se o destino fosse Ouro 
Preto, relativamente mais distante que Belo Horizonte hoje, melhor 
seria ir direto, a pé! Situação cruel, mas que recebeu um sedativo 
sob a forma de decreto do governo mineiro, já na República.

Pelo decreto, o governo criava um ramal a ligar a então estação 
Hargreaves à vila de Cachoeira do Campo. Reacenderam-se as 
esperanças de ter o trem mais à porta, para o caso de um viagem, 
coisa extraordinária para a época. Contudo, é bom esclarecer que 
o decreto não era devido aos belo olhos de Cachoeira do Campo. 
O que atraia o anunciado ramal eram os salesianos, que abriram as 
Escolas Dom Bosco em 1895. Mas, nem a força dos salesianos foi 
capaz de fazer o governo cumprir o decreto, o que não impediu de 
a população local continuar à espera da ferrovia. Durante mais ou 
menos sessenta anos, ainda se cria entre os locais que a ferrovia 
ainda viria. Bastava se ver a execução de algum serviço de topogra-
fia, nas imediações, para que os trilhos surgissem na imaginação 
dos simplórios.

Um dia, depois de tantos boatos animadores, que em seguida 
se revelavam falsos, instalaram-se, de fato, as obras da constru-
ção de uma ferrovia, o que reavivou as esperanças cachoeirenses, 
mas, outra vez, os fatos pareciam estar a brincar com a população 
local. A ferrovia da Vale tangenciou o território rural, mas nenhum 
serviço ou benefício direto proporcionou a Cachoeira do Campo. 
Ela acabou por trazer pessoas e famílias, que aqui se radicaram 
e se integraram à comunidade, enriquecendo-a, cultural e social-
mente. Mas, como serviço de transporte a dita ferrovia nada serve 
a Cachoeira do Campo, constituindo-se, na verdade, o ápice das 
frustrações sofridas ao longo dos anos, desde o decreto mentiroso 
do governo estadual, no início desta insana República!

PONTO DE VISTA 
DO BATISTA

nbatista@uai.com.br

Nylton 
Gomes 
Batista

Tortura psicológica 
coletiva II
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R. Sete de Setembro, 413 (próx. Matriz) - Cachoeira do Campo

3553-1642      98785-9075

Almoço - Jantar
Caldos - Porções
Pizzas - Bebidas

*Self Service 
sem balança

*Servimos 
MARMITEX 

com entrega 
em domícilio e 
para empresas

Competitividade e integração marcam 
1º Festival Esportivo das APAES

O Campo da Água Limpa, no 
último dia 7 de julho, serviu como 
um enorme espaço para celebrar o 
esporte. Aconteceu o 1º Festival Es-
portivo das APAES, uma iniciativa 
da Secretaria de Esportes de Ouro 
Preto em conjunto com as Associa-
ções de Pais e Amigos dos Excep-
cionais (APAES) de Ouro Preto, 
Mariana, Itabirito, Congonhas, La-
faiete, Piranga e Ouro Branco para 
integrar os mais de 150 atendidos 
através da competição.

Todos os participantes e profes-
sores envolvidos nas modalidades 
receberam, ao final, uma medalha 
condecorativa, que segundo Bru-
no da Costa Barros, coordenador 
do projeto Viva Atividade (realiza-
do com alunos da APAE de Ouro 
Preto), “representa a enorme garra 
e força de vontade de todos os en-
volvidos na realização do Festival”. 
Os três primeiros colocados nas 
modalidades receberam uma me-
dalha especial.

O prefeito Júlio Pimenta e o 
vice Tico Miranda também esti-
veram no local para entregar as 
medalhas e parabenizar os realiza-
dores pela efetividade do evento. 
“Estamos surpresos com a dispo-
sição dos jovens de várias cidades. 
É bom ver a alegria no rosto de 
todos os competidores. Parabéns a 
todos”, afirmou Júlio.

Ainda de acordo com Bruno, 
para que todas as modalidades 
ocorressem ao mesmo tempo, o 
Campo precisou ser dividido em 
três setores, com seus respectivos 
responsáveis, para que nenhum 
acidente pudesse acontecer. “O 
evento foi um sucesso. Vimos pes-
soas de diferentes faixas etárias 
socializando, interagindo entre si. 
Esperamos, agora, que o evento 
entre para o calendário oficial da 
cidade na sexta-feira anterior ao 
seu aniversário”, conclui.

Marcelo  Tholedo

Marcelo  Tholedo

Programa 
Câmara 
Itinerante 
está de volta

O Câmara Itinerante retorna no 
próximo mês com o distrito de En-
genheiro Corrêa, no dia 8 de agosto. 
Posteriormente, nos dias 22 e 29, o 
programa contempla os distritos de 
Miguel Burnier e Santo Antônio do 
Leite, respectivamente.

A iniciativa leva as ações do 
Centro de Atendimento ao Cidadão 
(CAC), como confecção de cartei-
ras de identidade; exibição de filmes 
com o Câmara Cine; orientações 
com o Programa de Atenção ao Idoso 
e o projeto Ouro Preto Sangue Bom; 
e as participações do Vereador Estu-
dante e do Parlamento Jovem. Tam-
bém oferece serviços de parceiros, 
como optometria; assistência jurídi-
ca; emissão de CPF pelos Correios; 
cortes de cabelo; orientações do 
Conselho do Idoso e Associação de 
Deficientes (ACODOP), do Creas e 
da Secretaria de Agropecuária; parti-
cipação do Complexo da Juventude; 
além de brinquedos para a criançada.

Após as atividades, às 16h, é rea-
lizada a reunião dos vereadores, para 
que os moradores das regiões mais 
distantes também possam ter acesso 
direto aos parlamentares. Todos os 
distritos de Ouro Preto receberão, 
ainda este ano, o Câmara Itinerante. 
As datas correspondentes às visitas 
nos demais distritos ainda serão sor-
teadas e amplamente divulgadas.
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Tratando seu melhor amigo com 
o carinho que ele merece

Dra. Maria Aparecida Murta Miranda
MÉDICA VETERINÁRIA

CRMV-MG 16.310

(31) 98651-1421
murta.miranda@yahoo.com.br Consultas e Vacinas

R. João Bastos Filho, 464 - 3553.1421

R. Padre Rolim,1181 C - São Cristóvão /R. Conselheiro Quintiliano, 986

OURO PRETO:    3552-5357    3551-3843
Trabalhamos com Material Elétrico em geral

Representante 
Sky para 
toda região

PROMOÇÃO
Assinando o Pós-pago, 
você tem desconto na 

adesão e nas mensalidades
A partir de R$39,90

A TV que você recarrega 
quando quiser e puder

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

28 anos de competência  
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7  
OURO PRETO - (31)3551-1146

Não perca 
tempo, com-
pre tudo em 
um só lugar.

Brinquedos nacionais e importados, material escolar, 
enfeites, perfumaria e uma infinidade de opções para presentear

O Bazar Faria é associado a Rede Brasil Escolar e garante os melhores preços e variedades da região

Festa  Junina

R. Inconfidentes, 229-A 
Ouro Preto 

Trabalhamos com a linha completa de padrão Cemig  
*Aquecedor Solar *Tintas *Pisos

Financiamentos: 
Banco do Brasil - CEF           
Convênios: Assufop, 
Assetfop, Coopa, Visa e 

Mastercard

PROMOÇÕES DA SEMANA: 
Acrílico Total 18L  (branco neve e gelo) R$259,90  
Tinta Coralar 18L R$99,90  (exceto branco neve e branco gelo)  

Acabamento  Seda 18L  (branco neve) R$259,20 
à vista no dinheiro 
ou cartão de débito

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Promoção
Pedra Serrada

a partir de
R$39,90 m²

“Pedra Ouro Preto direto da 
pedreira para sua casa”

Fazenda Floresta de Cima, Taquaral - Ouro Preto
(31)99821.7004 - 97169.1092

E-mail: petraouropreto@gmail.com www.petraquartzito.com.br 

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto

98,7 FM
Nova onda, sintonize agora

(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

PROCLAMAS  DE CASAMENTO
CARTÓRIO 2º SUBDISTRITO 
DE OURO PRETO - MG , Antônio 
Dias (Antigo Cartório da Rua Nova). 
Telefax: (31)3552-2508. Oficial: Bel.
Cássio Luiz de Lima - R. Barão de Ca-
margos,126, Centro, Sala 09 - Piso 02.
Faz saber que pretendem casar:
ANDERSON LUÍS ROBERTO DA 
SILVA, brasileiro, solteiro, vigilante 
patrimonial, natural de Ouro Preto-
-MG, nascido a 12/03/82, filho de 
Benjamim Moreira da Silva e Mada-
lena Cirila Roberto e POLLYANNA 
PEREIRA ALVES, brasileira, sol-
teira, aeroviária, natural de Itamba-
curi-MG, nascida a 30/09/82, filha de 
Mário Antônio Alves Cirino e Tânia 
Aparecida Pereira Alves; Ambos resi-
dentes neste subdistrito;
AIRTON PAULO RODRIGUES 
CAMPOS, brasileiro, divorciado, 
técnico segurança trabalho, natural de 
Ouro Preto-MG, nascido a 28/04/70, 
filho de Algemiro Rodrigues Campos e 
Marlene de Jesus Campos e REGINA 
CÉLIA PATRÍCIO, brasileira, soltei-
ra,  técnica segurança trabalho, natural 
de Ouro Preto-MG, nascida a 17/08/81, 
filha de Ronaldo Longuinho Patrício e 
Tereza da Conceição Patrício; Ambos 
residentes neste subdistrito;
RICARDO CÂMARA, brasileiro, 
solteiro, metalúrgico, natural de Ouro 
Preto-MG, nascido a 22/04/70, filho 
de José Natividade Câmara e Dirce 
Rosa Camilo Câmara e WALKÍRIA 
FELÍCIA DE JESUS, brasileira, 
solteira, técnica em enfermagem, 
natural de Ouro Preto-MG, nascida 
a 16/05/81, filha de Walmir Diogo 
Ramos e Maria José de Jesus; Ambos 
residentes neste subdistrito;
SAULO JOSÉ DE SOUZA ALVES, 
brasileiro. solteiro, gerente comercial, 
natural de Ouro Preto-MG, nascido a 
21/11/89, filho de José Raimundo de 
Souza Alves e Geralda da Silva Men-
des de Souza Alves e KÊNIA REGI-
NA SARAIVA GONÇALVES, brasi-
leira, solteira, pedagoga, natural de Vi-
çosa-MG, nascida a 23/07/92, filha de 
Geraldo da Cruz Barbosa Gonçalves e 
Elis Regina Santana Saraiva Gonçal-
ves; Ambos residentes nesta cidade;
MARCO ANTÔNIO DA SILVA, 
brasileiro, solteiro, motorista, natural 
de Itabirito-MG, nascido a 13/09/71, 
filho de Eponina Francisca da Silva e 
GENOVEVA MARILAC DE SOU-
ZA, brasileira, divorciada, doméstica, 
natural de Ouro Preto-MG, nascida 
a 24/06/84, filha de Saulo Pereira de 
Souza e Conceição Lucas de Souza; 
Ambos  residentes neste subdistrito;
 Apresentaram todos os docu-
mentos exigidos pelo art. 1525 do 
CCB. Se alguém souber de algum 
impedimento oponha-o legalmente.  
 Ouro Preto,19 de julho de 2017.

(a)Cássio Luiz de Lima 
Oficial Titular

Ouro Preto recebe XTERRA – maior 
festival de esportes outdoor do planeta

do Virgílio

HDTV É ISSO!

   3551-6208      3551-6215
R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

CONSULTE NOSSAS CONDIÇÕES
Consertamos TV's, controles remotos e vendemos controles novos

Todos os pacotes em 
promoção. Consulte os 
preços promocionais!!!

(31)3553-2046
mgs madeiras grigorio e silva

madeiras grigorio e silva

Condomínio  
Paragem do Tripuí

VENDO CASA 
nova, 3 quartos, 

2 salas, 2 cozinhas, 
3 banheiros e 

aquecimento solar. 
Tel: (31) 99762-3892.
Apenas R$ 560 mil.

Mais de dois mil atletas nacionais e internacionais são esperados para o XTERRA Camp Ouro 
Preto, que acontece nos dias 21, 22 e 23 de julho. Considerado o maior festival de esportes outdoor do 
planeta, realizado em mais de 40 países, o XTERRA segue uma tendência mundial que sugere sair do 
meio urbano para o contato direto com a natureza, apresentando aos participantes as belezas naturais 
das localidades que recebem cada etapa. Em Ouro Preto, o Parque Natural Municipal das Andorinhas e 
o Parque Arqueológico Morro da Queimada foram os locais escolhidos para desafiar os competidores.

Muitos dos atletas já reservaram hospedagem na cidade para um fim de semana de muita adrenali-
na. Além dos parques naturais, o circuito foi preparado para competições nas ladeiras da área urbana. As 
largadas e premiações acontecem na Praça Tiradentes, ponto central da cidade histórica.

Serão disputadas modalidades de Duathlon (quando o atleta corre 2,5 Km, pedala 35 Km e corre 
06 Km), Trail Half (quando o atleta corre 26 Km), Trail Nighting Run (quando o atleta corre apenas 10 
Km), Mountain Bike Pro (46 Km de prova) e Sport (32 Km). A grande novidade em Ouro Preto será a 
corrida kids, para as futuras promessas dos esportes radicais (para competidores de 01 a 15 anos).

Para o atleta Tales Camargo, Ouro Preto, etapa já tradicional do XTERRA, é uma das melhores 
do circuito, com tudo que o evento precisa: nível técnico e grau de dificuldade devido ao percurso e 
altimetria, fazendo o desafio ficar mais disputado. “Para quem gosta de testar, essa é a prova. Em 2015, 
participei de quatro provas no mesmo final de semana. Uma dica, treinem subida, porque, para qualquer 

lado que for, vai ter que subir”, 
aconselha o atleta.

As inscrições podem ser 
feitas no site: xterrabrasil.
com.br. Informações, pacotes 
para grupos e assessoria 
no e-mail: atendimento@
xterrabrasil.com.br. Em Ouro 
Preto, o contato é pelo núme-
ro (31) 98411 8712 - Rafael 
Barbosa.

1º CARTÓRIO REGISTRO CIVIL 
DE OURO PRETO - MG, Rua Di-
reita nº. 31 - Tel.: 3551-6104.  Lúcia A. 
Guimarães Dias, Escrivã do Reg. Civil.
Faz saber que pretendem casar – se:
Se alguém souber de algum impedi-
mento, oponha-o na forma da Lei.
Edital nº10444. EDUARDO JOSÉ 
DINIZ E NATHÁLIA MARA DA 
SILVA CASTRO. residentes e do-
miciliados em Ouro Preto – MG. Ele, 
solteiro, brasileiro, engenheiro de mi-
nas, natural de Ouro Preto - MG, nas-
cido em 21/03/1991, filho de Antonio 
Santana Diniz e Ana Maria Santana 
Diniz. Ela, solteira, brasileira, fisio-
terapeuta, natural de Mariana - MG, 
nascida em 25/12/1990, filha de Mi-
valdo Gonçalves de Castro e Helena 
Maria da Silva Castro.
Edital nº10445. PAULO SÉRGIO 
DO CARMO BENTO E JOSIANE 
APARECIDA MOREIRA. Ambos 
residentes e domiciliados em Ouro 
Preto – MG. Ele, solteiro, brasilei-
ro, ajudante de saneamento, natural 
de Ouro Preto - MG, nascido em 
09/06/1985, filho de José do Carmo 
Bento e Maria Jeronimo Peixoto Ben-
to. Ela, solteira, brasileira, auxiliar de 
serviços gerais, natural de Mariana - 
MG, nascida em 25/07/1985, filha de 
José Celso Moreira e Rosiléia Maria 
da Conceição Moreira.
Edital nº10446. JULIANO LAGES 
LIMA E CLARISSA MILAGRES 
CANESCHI. Ambos residentes e do-
miciliados em Ouro Preto –MG. Ele, 
solteiro, brasileiro, servidor público 
federal, natural de Belo Horizonte - 
MG, nascido em 16/09/1982, filho 
de Antônio Maria das Graças Lages 
e Maria das Graças Lima Lages. 
Ela, solteira, brasileira, historiadora, 
natural de Ouro Preto - MG, nascida 
em 19/05/1986, filha de Pedro Paulo 
Montezzi Caneschi e Rosângela Ma-
ria Milagres Caneschi.
Apresentaram os documentos exigi-
dos pelo Artigo 1525 do Código Civil.    
 Ouro Preto, 21 de julho de 2017.
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PANORAMA

Se você ou alguém do seu círculo 
familiar, de amizades ou do traba-
lho tem problemas com o consumo 
da bebida alcoólica e manifesta ou 
manifestou o desejo de parar de 
beber, nós podemos ajudá-lo(s).

PROCURE-NOS!
Escritório de Serviços Locais de Alcoólicos Anônimos

R. Pref. Washington Dias, 80 - Barra - OURO PRETO

Tels: (31) 3551-3890
Funcionamento: 2ª a 6ª feiras, de 12h às 17h

E-mail: aaescritoriolocalop@gmail.com

Aviso de Licitação – A Câmara Municipal de Ouro 
Preto torna público que realizará às 13:00 horas, do 
dia 1º de agosto de 2017, em sua sede, à Praça Ti-
radentes, nº 41, Centro, Ouro Preto/MG, a primei-
ra sessão pública de recebimento de envelopes do 
processo licitatório 05/2017 - Tomada–de Preços do 
tipo técnica e preço nº 01/2017, que tem por obje-
tivo a contratação de agência de propaganda para 
prestação de serviços técnicos de publicidade para 
atendimento às necessidades da Câmara Municipal 
de Ouro Preto, no endereço supracitado, ou através 
do sítio: http:?//www.cmop.mg.gov.br. Informações 
pelo telefone: (31) 3552-8504. Ouro Preto, 28 de 
junho de 2017. Maria de Lourdes da Silva Alfenas – 
Presidente da Comissão Permanente de Licitações.

Nasceu dia 14 de julho o Gusta-
vo Henrique, filho de Jonathan 
e Gislene. Mamãe e papai agra-
decem a todos os funcionários 
da Santa Casa de Ouro Preto 
pelo atendimento prestado.Na primeira quinzena de julho, Ouro Preto foi sede dos Campeonatos 

Estadual e Brasileiro por Idade de Ginástica de Trampolim, realizado 
pela Confederação Brasileira de Ginástica. Foram 11 entidades somando 
150 competidores de todo o país. Seis atletas ouro-pretanos foram selecio-
nados para compor a Seleção Brasileira e representar o país no Mundial, 
que acontece em novembro em Sófia, na Bélgica. As provas aconteceram 
no ginásio da UFOP. Ouro Preto levou 31 atletas, todos pertencentes ao 
projeto “Instituto Trampolim”, apoiado pela Secretaria Municipal de Es-
portes e Lazer. No resultado geral do Campeonato Estadual, Ouro Preto 
conquistou 14 medalhas de ouro, 10 de prata e 05 de bronze. Já no Nacio-
nal, foram 12 medalhas de ouro, 10 de prata e 7 de bronze.

O secretário de Cultura e Patrimônio de Ouro Preto, Zaqueu Astoni foi 
um dos homenageados com a Medalha do Dia de Minas, no domingo 

(16). Na ocasião ele agradeceu a lembrança e parabenizou toda sua equipe. 
“Foi uma honra muito grande receber a medalha do Dia de Minas. Agra-
deço ao prefeito Duarte Júnior por tamanha honraria e dedico essa Meda-
lha a toda equipe da secretaria de Cultura e Patrimônio que vem apoiando 
o nosso trabalho frente à pasta”.

Além do atendimento diário, o CRAS São Cristóvão em Ouro Preto 
tem promovido uma série de oficinas aos assistidos pelo programa. 

O objetivo principal de todas as atividades e serviços é dar alternativas 
emancipatórias para o enfrentamento às vulnerabilidades das famílias e 
indivíduos. Na quinta-feira (13) foi a vez do programa atitude Ambiental 
da Vale, que ensinou 27 pessoas arte da Decapagem em caixas de MDF. 
A iniciativa é da equipe da unidade, coordenada por Andréia Alves Maga-
lhaes. Já foram ofertadas oficinas de porta retrato, vidros decorados, flores 
de tecido, porta tempero, garrafas decoradas e muitos outros.

No sábado (22), a Associação dos Surdos de Ouro Preto (ASOP) vai 
promover sua “1ª Noite de Caldos” O evento acontece no Ouro Pre-

to Tênis Clube (OPTC), na Barra, a partir das 18h. Os ingressos custam 
R$10,00, com direito a dois caldos. No evento haverá música, muita diver-
são e conversa em Libras. O evento é para surdos e ouvintes. Os ingressos 
podem ser adquiridos com os integrantes da Diretoria da ASOP, ou na Es-
cola Núcleo Matias, na Rua Tomé de Vasconcelos, 443, bairro Água Lim-
pa, em Ouro Preto. Já em Mariana, os ingressos estão à venda na AgroVip 
Pet Shop, na Praça Avelino Souza Vieira, 22, bairro Barro Preto. Mais 
informações pelo whatsapp (31) 9 8642-4805 ou na FanPage da ASOP. O Grupo Espírita Evangelho de 

Cristo promove até o dia 30 
de julho a Feira do Livro Espírita. 
Os exemplares estão disponíveis 
na Rua São José, nº 83, Centro, ao 
lado do Banco Santander. O horá-
rio de funcionamento é das 09h às 
18h. Toda verba arrecadada será 
investida na reforma do Grupo Es-
pírita, que fica na Rua João XXIII, 
420, Bairro São Cristóvão.

O Festival de Inverno de Ouro 
Preto e Mariana – Fórum das 

Artes entra no seu segundo fim de 
semana. Com ações que vão ocu-
par as ruas em Ouro Preto, Maria-
na e João Monlevade. Corredores 
Culturais, apresentações da Trupe 
do Festival, intervenções de poesia, 
música e dança do ventre, shows, 
Encontro de Bandas e muito mais. 
Confira a programação completa 
em: festivaldeinverno.ufop.br

O Programa de Pós-Graduação 
em Engenharia Civil (PRO-

PEC) da Universidade Federal de 
Ouro Preto abriu seus processos 
seletivos de 2017 para o doutora-
do e mestrado, na área de conhe-
cimento Estruturas e Construção. 
As inscrições para o mestrado en-
cerram-se em 21 de julho e para o 
doutorado em 28 de julho de 2017. 
Mais informações propec.ufop.br

A Câmara Municipal de Ouro 
Preto, por meio do Centro de 

Atendimento ao Cidadão (CAC), 
lança neste mês a Campanha do 
Agasalho, para ajudar a aquecer 
aqueles que mais precisam. Po-
dem ser doadas roupas, agasalhos 
e cobertores, que serão destinados 
a entidades e instituições de cari-
dade do município. As doações 
podem ser entregues de segunda a 
sexta-feira, de 8h às 18h, no CAC 
(que fica no prédio da Câmara 
Municipal de Ouro Preto, localiza-
do na praça Tiradentes), até o dia 4 
de agosto. Mais informações pelo 
telefone (31)3552-8527. 

Depois de sete anos no exterior, Bartira Fortes retorna a Ouro Preto 
para lançar seu álbum IDentidades durante o Festival de Inverno 

de Ouro Preto e Mariana nesta sexta-feira (21). O show acontece na 
Casa da Ópera de Ouro Preto, a partir das 21h, com participação de 
vários artistas locais e de participantes da oficina “Ativismo Sono-

ro: criação musical em tempos de crise política”. 
Confira em bartirafortes.com

A cidade de Ouro Preto agora 
terá sua própria visita virtual que 
percorrerá os principais pontos 
turísticos da cidade. Será oficial-
mente lançado no dia 19/07, um 
site com destaque para 20 car-
tões postais da cidade histórica. 
O projeto foi proposto pela “Era 
Virtual”, responsável por fazer 
vistas virtuais a museus e patri-
mônios, e teve financiamento da 
Fundação Vale, com o apoio e 
parceria do Instituto do Patrimô-
nio Histórico e Artístico Nacional 
(IPHAN), da Organização das 
Nações Unidas para a Educação, 
a Ciência e a Cultura (UNESCO) 
e da Prefeitura de Ouro Preto. A 
visita virtual está disponível no 
endereço eravirtual.org/op/.
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Cantinho da Leitura é inaugurado 
na rodoviária de Ouro Preto

Fisioterapia de Cachoeira 
do Campo ganha local mais 
amplo para atendimento

Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24h
Terceirização de 
mão de obra
Serviços Gerais

19 anos

R. Alvarenga ,564 - Cabeças 
OURO PRETO

(31) 3552-6433
e-mail: prolimp@uai.com.br

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

Agora de 3ª a 
domingo, com 

churrasco sábado 
e domingo

Usuários da fisioterapia elogiam a mudança

A Policlínica de Cachoeira do Campo mudou o local do setor de Fisioterapia, que agora está funcionando em área 
mais adequada para a recuperação dos pacientes, dentro da Unidade de Saúde. Ao mesmo tempo, o setor conquistou 
novos aparelhos, que já foram instalados e estão funcionando. Nesta semana, uma nova fisioterapeuta foi contratada 
para auxiliar nos atendimentos aos pacientes da Policlínica, ampliando os horários do setor.

Marcelo Tholedo

Marcelo Tholedo

Marcelo Tholedo

O Terminal Rodoviário 8 de 
Julho apresenta mais uma novida-
de para os passageiros que aguar-
dam os ônibus ou para quem passa 
pelo local. Foi inaugurado na últi-
ma semana o Cantinho da Leitura, 
um espaço onde livros doados fi-
cam disponíveis para a comunida-
de em geral.

Segundo Wilson Silvério Go-
mes, gerente de Terminais Ro-
doviários, a iniciativa surgiu da 
atual administração, que pensa 
em novas estratégias para ocupar 
o amplo espaço da rodoviária da 
melhor maneira. “A ideia é incen-
tivar a leitura dos passageiros nes-
se tempo ocioso de espera. Estamos tendo uma boa aceitação da comunidade“, afirma.

Ainda de acordo com Wilson, qualquer ouro-pretano ou turista pode deixar um livro na estante, ampliando os 
números de exemplares a serem folheados. E se por acaso o tempo de espera na rodoviária não for o suficiente 
para o término da leitura, o passageiro pode levar o exemplar para a sua residência, mas deve retornar, ao final da 
leitura, para a estante. Se você tem algum livro que está sem uso na sua casa ou pretende conhecer novas obras, 
passe no Cantinho da Leitura e permita-se entrar em um novo mundo de conhecimento.

(31) 98758-6622

Denúncias 
 Sugestões

Críticas 
Novidades 

ENVIE PARA

As mudanças estão sendo co-
memoradas pelos servidores que 
trabalham no local, pelos próprios 
pacientes e também pelo vice-pre-
feito Tico Miranda, que ressalta 
outras melhorias na Policlínica para 
breve, além da Fisioterapia. “Uma 
reforma geral no espaço foi reali-
zada para acolher a Fisioterapia e 
atender aos usuários. Tiramos a sala 
de dentro da Policlínica para fazer 
as reformas necessárias também lá, 
que já estão em andamento e, em 
breve, os cachoeirenses e morado-
res da região poderão conferir que 
estamos promovendo mudanças 
para melhor”, lembrou Tico.

Ana Lúcia Abreu, fisiotera-
peuta que atende em Cachoeira do 
Campo, lembrou que o local onde 
estava antes era bem menor. Segun-
do ela, com o espaço pensado para 
atender a demanda, a recuperação 
dos pacientes pode ser otimizada, 
já que há mais conforto para os pa-
cientes e profissionais, melhorando 
a qualidade no atendimento.

O senhor Mário Góes, paciente 
que faz tratamento para fortalecer a 
musculatura da perna por causa de 
um problema no joelho, disse estar 
achando ótimo o novo local, com 
mais espaço e equipamento novo 
para auxiliar na terapia. “Quando eu 
fiz a inscrição, foi lá em cima. Na se-
gunda vez, já vim aqui para baixo e 
estou achando muito bom o espaço 
próprio, criado para isso”, analisa o 
paciente que aproveitou para elogiar 
o trabalho dos profissionais.

Patrícia Bento, outra paciente, 
também ressalta o bom atendimento 
do setor de Fisioterapia da Policlí-
nica de Cachoeira do Campo. Ela 
relatou que não conseguia andar 
quando começou e agora já se sen-
te bem melhor, após o tratamento. 
Segundo ela, as novas instalações 
são mais confortáveis e ajudam no 
desempenho. “Eu andava com mui-
ta dificuldade e agora estou quase 
recebendo alta. Tudo aqui é excelen-
te, os profissionais, o espaço é mais 
confortável, aparelhos novos. Tudo 
ficou excelente e espero que conti-
nue assim. Eu só tenho a agradecer”, 
comemora Patrícia.

A nova unidade da Fisioterapia 
de Cachoeira do Campo, além da 
sala para as sessões, conta com ba-
nheiro adaptado, área para acesso 
com veículo, rampa e almoxarifa-
do. O setor funciona as segundas, 
terças e quintas para atendimentos 
aos pacientes. Informações: (31) 
3553-1664.
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Ouro Preto realiza a 
1ª Conferência de 
Vigilância em Saúde

Pela primeira vez, o município de Ouro Preto mobilizou os profis-
sionais da área da saúde e a população para participarem da 1° Con-
ferência Municipal de Vigilância em Saúde. O evento aconteceu na 
última quinta-feira, dia 13 de julho, na Escola de Farmácia. Para a 
ocasião, a conferência teve como objetivo debater a temática principal: 
“Direito, Conquista e Defesa de um SUS Público de qualidade”, apro-
var as propostas indicadas pelos quatro sub-eixos e eleger membros 
para representar o município na 1° Conferência Estadual de Vigilância 
em Saúde de Minas Gerais.

O vice-prefeito, Tico Miranda, participou da abertura do evento e 
ressaltou a importância de realizar ações deste porte, “espaços que tra-
zem ideias para melhorar os serviços de vigilância em saúde e esclarece-
rem as dúvidas da população”.

O diretor municipal de Vigilância em Saúde, Ricardo Martins 
fortes, explica que essa demanda surgiu em 
2015 por meio da 15ª Conferência Nacional 
de Saúde, realizada em Brasília. Um relatório 
foi enviado ao Ministério Público solicitando 
a realização das conferências municipais. Em 
2016, nasceu a lei que as regulamenta, cujo 
intuito é propor diretrizes para a formulação 
da Política Nacional de Vigilância em Saúde 
e o fortalecimento dos programas e ações vin-
culados à área.

A secretária de Saúde e presidente do 
Conselho Municipal de Saúde em Ouro Pre-
to, Eliane Cristina Damasceno Coleta, ressalta 
que as conferências abrem espaço para discutir 
as políticas de vigilância em saúde, buscando 
consolidar uma aplicação mais efetiva como 
resposta à população sobre os serviços que este 
segmento vem desenvolvendo.

A ocasião ainda contou com palestras da 
professora e doutora do curso de medicina da 
UFOP, Elaine Leandro Machado, abordando 
sobre o papel da Vigilância em Saúde; do mes-
trando Lucas Alves Teixeira, que apresentou o 
programa Geoprocessamento no serviço e con-
trole da dengue; e do diretor Ricardo Martins 
Fortes, explicando as ações que a Vigilância 
em Saúde está realizando em Ouro Preto.

Mais de 150 pessoas compareceram ao 
evento. Além disso, a comissão elegeu os se-
guintes membros: Gisela Araújo Diógenes 
Baeta, Claudinei Messias Honorato, Geraldo 
Evangelista Mendes e Ricardo Martins Fortes 
para representar o Município na conferência 
Estadual, a ser realizada em setembro em Belo 
Horizonte.

Marcelo Tholedo

Marcelo Tholedo

Câmara de Ouro Preto apoia 
projeto de capacitação de jovens 
e mulheres do município

Com o objetivo de atender 
pessoas em situação de vulne-
rabilidade social e prepará-las 
para integrarem o mercado de 
trabalho, foi lançado este ano o 
projeto “Valorização e capacita-
ção técnica de jovens e mulheres 
para o turismo”, uma iniciativa 
do Departamento de Turismo e 
da Pró-reitoria de Extensão da 
Universidade Federal de Ouro 
Preto (Ufop) em parceria com a 
Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Social, Habitação e 
Cidadania,com o apoio da Câ-
mara Municipal de Ouro Preto. O 
programa é coordenado pela pro-
fessora da Ufop Kerley dos San-
tos Alves e por Iza Ferreira. As 
atividades foram iniciadas em 19 
de maio e serão concluídas, com 
entrega de certificados, no dia 30 
de agosto, no Degeo (Ufop).

Além de qualificar os 65 
alunos com atividades culturais, 
gastronômicas e turísticas por 
meio de oficinas, workshops, 
palestras e visitas técnicas, o pro-
jeto também trabalha a cultura da 
sustentabilidade com a utilização 
do lixo como matéria-prima. “O 

intuito é fazer com que os alunos 
sejam qualificados e capacitados. 
Por isso, trouxemos parceiros de 
peso, como o Senac e o artista 
plático Léo Piló. Isso devido à 
especificidade do nosso público-
-alvo, que não tem condições de 
ter acesso a materiais que nos per-
mitisse fazer uma oficina de arte-
sanato mais sofisticada, mas, na 
verdade, não precisamos de nada 
refinado para fazer uma coisa ba-
cana”, explica Iza Ferreira.

Colocando em prática todo o 
conhecimento adquirido, os alu-
nos do “Valorização e capacita-
ção técnica de jovens e mulheres 
para o turismo” participaram da 
montagem da ambientação do 
Bar do Festival de Inverno Ouro 
Preto Mariana - Fórum das Artes 
2017, que está no Salão Mariana 
do Centro de Artes e Convenções 
da Ufop. O projeto também inte-
gra o festival com sete oficinas, 
sendo três ministradas pelo artis-
ta plástico Léo Piló e quatro em 
parceria com a marca de esmaltes 
artesanais “By Dany Vianna”.

Uma das palestras realizadas 
este mês trabalhou a temática 

“Direitos Humanos e Cidada-
nia”, ministrada pela advogada 
Mara Lima. “A palestra contou 
com o apoio da OAB, para sanar 
dúvidas sobre pensão alimentícia 
e processos em geral. A iniciativa 
é importante para que os alunos 
se sintam empoderados e que 
desperte neles a consciência da 
cidadania”, destaca a coordena-
dora administrativa.

Para o aluno Henrique Cor-
rêa, de 18 anos, “participar do 
projeto está sendo uma experiên-
cia fantástica. Estou conhecendo 
novas pessoas, descobrindo ha-
bilidades que eu não sabia que 
tinha e esse conhecimento será de 
grande valor para a nossa integra-
ção no turismo em Ouro Preto”. 
Além de fazer parte das aulas, o 
aluno Henrique agora também é 
monitor das exposições do pro-
jeto.

A Câmara Municipal de Ouro 
Preto apoia essa e outras iniciati-
vas que somam para a qualidade 
de vida da população ouro-preta-
na. “O Legislativo tem o prazer 
em apoiar projetos como esse, 
que são essenciais para o preparo 
dos cidadãos para o mercado de 
trabalho. Iniciativas como essa 
só trazem benefícios à nossa co-
munidade”, afirma o presidente 
da Câmara, Wander Albuquerque 
(PDT).

A segunda etapa do “Valori-
zação e capacitação técnica de jo-
vens e mulheres para o turismo” 
está prevista para acontecer ainda 
este ano. Os produtos confeccio-
nados pelos aprendizes fazem 
parte da exposição do artista plás-
tico Léo Piló, na Galeria de Arte 
Nello Nuno, da Faop. Para mais 
informações, entre em contato 
por meio do telefone (31) 3559-
1447 ou pelo e-mail: capacitartu-
rismo.ufop@gmail.com.
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Julifest 2017: Diversidade musical e 
tradição conquistaram milhares de pessoas

26ª edição do evento foi realizada entre os dias 13 e 16 de julho em Itabirito
Este ano, a Julifest ficou marca-

da como a edição da diversidade. A 
pluralidade se estendeu em todos os 
sentidos na Praça dos Inconfiden-
tes, entre os dias 13 e 16 de julho. 
Com um repertório musical repleto 
de grandes shows como de César 
Menotti e Fabiano (13 de julho), 
Anitta (14), Nando Reis (15), e o 
Cabaré de Eduardo Costa e Leo-
nardo (16), a 26 ª edição da festa sa-
grou-se como um evento inclusivo, 
capaz de agradar a todos os gostos.

Outros nomes de peso com-
puseram a programação da festa, 
como Saulo Laranjeira e Candon-
gueiros de São João na sexta e, ain-
da, Remix 80 e Leoni no sábado. 
Sucesso a parte foi a roda de sam-
ba, no sábado, com Monarco da 
Portela, Marquinho Sathan, Clau-
dinho Guimarães e Pirulito da Vila; 
e a Academia Musical Orquestra 
Show da Policia Militar de Minas 
Gerais, no domingo. Ponto forte da 
festividade, as atrações locais tam-
bém abrilhantaram a programação, 
com shows de Cachaça com Ar-
nica, Paulinho Sacra e Daniel B., 
Forró News, Alisson e Denilson, 
Forró Mania, Maurício Silva, Nos-
so Xote, Banda Mineralys, Galaxy, 
Josias Mascarenhas, Rapha Vieira, 
Deyvison e Marcelo.

Idealizador da festa, o ex-pre-
feito Waldir Salvador, o Juninho, 
também prestigiou o evento. “A 
ideia era criar um festival com a 
cara da cidade, com apelo cultural. 
A festividade foi criada juntamente 
com as associações de bairro, que 
são as verdadeiras donas dela. A 
Julifest é e sempre será uma festa 
do povo”. Para o atual prefeito de 
Itabirito, Alex Salvador, o even-
to ultrapassou as expectativas. “A 
cada ano que passa, a Julifest nos 
surpreende ainda mais. A festa se 
consolidou no calendário munici-
pal e estadual como uma das maio-
res festas do gênero em Minas Ge-
rais. Nossa tradição caiu nas graças 
do povo”. 

Julifest deixou gostinho 
de quero mais

Milhares de pessoas desfruta-
ram das atrações da Julifest nesta 
edição. “É uma das festas juninas 
mais tradicionais do estado. Sem 
dúvidas, promove a cidade, geran-
do emprego e renda. Ainda man-
tém viva a tradição dos festejos de 
São João”, destacou o secretário de 
Estado de Turismo, Ricardo Faria. 
Discurso reforçado pelos turistas. 
“Conheci a festa no ano passado. 
É muito bem organizada, com co-
mida muito boa e pastel de angu 
excelente, que só se encontra aqui 
em Itabirito”, comentou Marília de 
Souza, turista de Suzano, São Pau-
lo. “Como filho de Itabirito, me or-
gulha muito ver uma festa extrema-
mente organizada, com segurança 
fora de série. A Prefeitura está de 
parabéns”, emendou Artur Vieira 
Filho, que mora atualmente no Rio 
de Janeiro.

Entre os que conheceram a 
festa neste ano, o tom foi de quero 
mais. “As atrações foram maravi-
lhosas. O cardápio, com as comidas 
típicas, nem se fala. Muito bom”, 

disse Neivaldo Lúcio Oliveira, que 
veio de Conselheiro Lafaiete. “En-
carei dez horas de viagem para vir 
nessa festa maravilhosa, com mui-
tas atrações e pessoas felizes. Achei 
muito animado nesse clima friozi-
nho, gostoso”, acrescentou Aman-
da Ribeiro, do Rio de Janeiro.

O sucesso consolidado em 26 
edições transformou a Julifest em 
exemplo. “Vim para conhecer a 
festa em Itabirito. É um modelo 
para ser levado a outras cidades, 
com associações revertendo a arre-
cadação para os bairros. Isso divide 
responsabilidades entre população 
e Prefeitura”, avaliou Marisa de 
Souza Alves, prefeita de Bocaiúva. 
“Pretendo levar algumas ideias para 
a festa de Teófilo Otoni. A organi-
zação é um exemplo e gostei, prin-
cipalmente, do fato de as barracas 
gerarem renda para as associações 
de moradores”, frisou Paulo Fran-
co, mais conhecido como Marreco, 
vereador de Teófilo Otoni.

Benefícios para as associações 
comunitárias

Assim como acontece em todas 
as edições, as associações comuni-
tárias assumiram as barraquinhas 
de comidas e bebidas da festa. Em 
2017, 22 associações preparam os 
quitutes tradicionais da Julifest, ga-
rantindo comida de qualidade para 
os participantes. Todo o valor arre-
cadado é direcionado para melho-
rias das associações, beneficiando a 
todos os moradores. 

Pelo segundo ano consecuti-
vo, o bairro Pedra Azul garantiu o 
primeiro lugar na premiação das 
barracas, ganhando o prêmio de 
R$8 mil. A inspiração deste ano 
foi o nordeste, com referências a 
Lampião e Maria Bonita. “Fize-
mos uma pesquisa para falar sobre 
o tema e pensamos nos mínimos 
detalhes. Temos uma ótima equipe 
e todo o trabalho vale a pena. Com 
o valor arrecadado no último ano, 
compramos muitas coisas e agora 
queremos investir na construção da 
nova sede da associação”, explicou 
o presidente Ronaldo Lisboa. 

A barraca vencedora é escolhi-
da por um corpo de júri que avalia 
quesitos como beleza externa, de-
coração, traje dos atendentes, qua-
lidade dos alimentos, higiene, entre 
outros. Também foram premiadas 
as associações dos bairros Praia, 
em segundo lugar, Saudade e Por-

tões, empatadas em terceiro lugar, 
Vila Gonçalo, em quarto, e Santa 
Rita, em quinto.

Quadrilhas: em tons 
e ritmos juninos

Grupos de quadrilha locais e 
de outras cidades mineiras tam-
bém abrilhantaram a programação 
da 26ª Julifest. Nos quatro dias de 
festa, o ritmo e as cores juninas to-
maram conta da Praça dos Inconfi-
dentes. “A Julifest é uma das festas 
mais esperadas por nós. A gente se 
prepara não só para apresentar nos-
sa cultura junina mineira, mas tam-
bém para contagiar o ambiente”, 
afirmou Fernando Gonçalves, pre-
sidente, marcador e coreógrafo da 
Quadrilha Pé de Serra, de Belo Ho-
rizonte. A programação ainda con-
tou com apresentações dos grupos 
de quadrilha Milho Verde, de Belo 
Horizonte; Sol Nascente, de Santa 
Luzia; Quadrilha do bairro do Tom-
badouro e da Apae - Itabirito.

Novas atrações na Julifest
Além das tradicionais músicas 

e comidas típicas, a 26ª Julifest 
trouxe duas novas atrações que em-
polgaram o público: a Jardineira do 
Forró e a Biblioteca no Jardim da 
Literatura. A Jardineira do Forró, 
uma parceria com o Apart Hotel 
Aredes, ofereceu aos participantes 
da festa um animado tour pelos 
principais pontos turísticos de Ita-
birito, a bordo de uma tradicional 
jardineira e ao som de uma banda 
de forró. O veículo saía da Praça 
Central da Julifest e percorria pon-
tos importantes como o Centro His-
tórico e a Praça da Estação. “Esse 
passeio é surpreendente, assim 
como a Julifest é todo ano aqui para 
Itabirito, porque nos dá oportunida-
de de conhecer novidades e pontos 
turísticos que ainda não pude visi-
tar”, afirmou Ailton Santana, 23 
anos, morador de Ouro Preto. 

 Já as crianças que foram à festa 
não ficaram de fora e aproveitaram 
bastante a Biblioteca no Jardim da 
Literatura, que funcionou no sába-
do e domingo ao lado da Casa do 
Turista, na área da Julifest. Elas 
tiveram à disposição uma série 
de atividades lúdicas como leitu-
ra compartilhada, oficina criativa, 
jogos e brincadeiras, pintura e de-
senho. “Achei muito legal as ativi-
dades que a biblioteca trouxe aqui 
para a Julifest”, comemorou Maria 
Eduarda, 10 anos.

Sanderson PereiraTatiane Pereira

Demétrio Aguiar

Nereu Jr.

Nereu Jr.

Nereu Jr.



O LIBERAL Ed.1250 - SExta-fEira, 21 dE julho/2017

www.jornaloliberal.net
8ITABIRITO

Arquivo José Antônio Braga

Subcomitê do Rio Itabirito 
avalia Expedição Rio das Velhas

Comerciantes: dia 16 foi Dia do Comerciante. 
Hoje ele faz milagre, é o que mais emprega na 
cidade dinamizando a economia. O dia é dedi-
cado em honra ao Visconde de Cairu, grande 

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

incentivador dos portos e do comércio. Clube de Diretores Lojistas e 
Associação Comercial congregam estes valorosos profissionais que 
atuam como empresários e salvam um pouco a cidade do grande 
tormento que é o desemprego.
Luto: foi sepultado na última terça-feira Laércio Batista, filho do 
saudoso prefeito Antônio Gomes Batista. Casado com a educado-
ra Rosa Maria, Laércio pertencia a tradicional família itabiritense e 
com seu jeito alegre e participativo ao longo da vida, cultivou gran-
des amizades e admiração. À família nossas condolências.
Casa da Ópera: recebe no próximo dia 3 de agosto, a partir das 20h 
nosso Serginho Barbosa cantando boleros numa história de amor. 
O show faz parte da turnê que ele inicia pelo interior de Minas e a 
entrada na Casa da Ópera em Ouro Preto é gratuita.
Beleza: O mestre Roberto Brant define a beleza para as novas que 
começam a envelhecer: - Quando as pessoas envelhecem sua beleza 
não vai embora, ela apenas se esconde. É quase como o sol, o sol 
nunca se vai de vez. Apenas se esconde na noite, atrás dos muros do 
horizonte, volta de novo sempre, até a última manhã. A nova manhã 
da beleza escondida, no entanto, não vai aparecer para todos que te 
olham. Só para aqueles que têm nos olhos um resto de amor, ou de 
afeto, ou de saudade.
Por onde anda? José Antônio Costa, mais conhecido como Catô-
co. Foi presidente do Time do Usina Esperança, taxista, presidente 
da Banda Velha. Sempre participativo no meio político e social, ele 
se destaca pela comunicação e interesse em ajudar o próximo. José 
Antônio Costa (Catôco) é gente de expressão na Região dos Incon-
fidentes.
Eventos: no fim de semana você conta com promoções no Verdão, 
sexta, sábado e domingo. Itabirense abre seu espaço no clube náuti-
co para horas de entretenimento, sempre as sextas a partir das 20h. 
Sábado movimento dançante na AMISEG, Bairro Capanema e no 
Clube da Melhor Idade próximo à Feira Nem do Roldão. Marque 
na sua agenda.
Mês da padroeira: a paróquia já começa os preparativos para a 
festa de nossa padroeira Nossa Senhora da Boa Viagem, que acon-
tece na primeira quinzena de agosto, culminando com uma grande 
festa dia 15 de agosto. O Padre Miguel Ângelo Fiorillo e equipe de 
festeiros já elaboram o programa contendo data e hora dos eventos 
religiosos.
Nosso abraço: à equipe da Borracharia do Adair, um dos mais tra-
dicionais prestadores de serviço da nossa cidade. Sempre inovando, 
agregando novos equipamentos e um atendimento pra lá de cordial. 
Nosso registro e nossos parabéns.
Fim de tarde: aos domingos acontece no salão de festa de Rogério 
Simões, a partir das 19h, hora dançante sob a coordenação do grupo 
Fim de Tarde. O evento reúne integrantes do clube da Melhor idade 
e casais que apreciam boa música, gostam de dançar e curtem um 
bom bate papo.
Julifest: As associações premiadas no último domingo foram 1º lu-
gar - Pedra Azul, 2º lugar - Praia, 3º lugar (empate) - Vila Gonçalo e 
Gutierrez, 4º lugar - Saudade, 5º lugar  - Santa Rita. A campeã Pedra 
Azul teve também eleita a rainha do JULIFEST.
Para Refletir: O sofrimento é o intervalo entre duas felicidades. 
(Vinicius de Morais).

Dia de São Pedro! Dia do patrono do União 
Sport Club. Dia em que era realizado um grande 
festival no Estádio Dr. Alberto Woods Soares, 
em Itabirito. Havia disputas de futebol desde 8 
horas até o anoitecer, como também inúmeras 
outras atrações. Quem não se lembra da des-
cida de paraquedistas? E a apresentação dos 
cães amestrados da Polícia Militar? E a Banda 
Nova executando o hino do clube. 

Integrantes do Subcomitê da 
Bacia Hidrográfica do Rio Itabiri-
to promoveram mais uma reunião 
Ordinária, na última quinta-feira 
(13/07), no Parque Ecológico. Du-
rante toda a manhã, conselheiro e 
integrantes da sociedade civil dis-
cutiram vários assuntos pertinentes 
à preservação das nascentes e da 
bacia do rio Itabirito.

O presidente do Subcomitê do 
Rio Itabirito e secretário Municipal 
de Meio Ambiente, Antônio Gene-
roso, conduziu o encontro e desta-
cou as ações da Secretaria de Meio 
Ambiente em fiscalizar as denún-
cias de degradação do rio Itabirito 
surgidas na reunião como o corte de 
matas ciliares e descarte de lixo às 
margens dele e nos córregos.

Os integrantes do Subcomitê 
avaliaram como muito positiva a 
reunião, ocorrida entre o Comitê da 
Bacia do Rio das Velhas e os outros 
Subcomitês, realizada no início do 
mês em Belo Horizonte, na qual 
foram tratadas ações conjuntas para 
o combate à degradação e conse-
quente preservação dos rios.

O presidente da ONG Águas 
do Acuruí, Odilon de Lima, elo-
giou a iniciativa como forma de 
trocar experiências, pois os desafios 
e os objetivos são os mesmos. “Foi 
uma ótima oportunidade para apre-
sentarmos os nossos trabalhos, que 

levaram à limpeza do Rio Itabirito, 
além de termos tomado conheci-
mento de outros exemplos exito-
sos”, comentou.

A gerente da Estação Ecológica 
de Aredes, Andreia Almeida, falou 
sobre a posse do Conselho Con-
sultivo da Estação, que vai acon-
tecer na Câmara municipal no dia 
(28/07). Ela destacou a importância 
da reserva ecológica por causa dos 
seus sítios arqueológicos, que pre-
cisam ser preservados a todo custo.

O grupo também avaliou como 
muito exitosa, a expedição promo-
vida pelo projeto Manuelzão, no 
mês passado, na qual ambienta-
listas desceram de barco o rio das 
Velhas, partindo do distrito de São 
Bartolomeu, em Ouro Preto até 
Santa Luzia para monitorar a situa-
ção dele e seus afluentes.

O presidente Generoso Cotta 
reconheceu as conquistas, mas afir-
mou que há muito ainda a ser feito 
no combate à degradação do meio 
ambiente. “Precisamos intensificar 
os trabalhos de educação ambiental 
para que as pessoas não joguem 
lixo nos rios, pois infelizmente, foi 
constatado de forma intensa o des-
carte de pneus e de eletrodomésti-
cos pelos membros da expedição”, 
alertou.

Ele ressaltou que a equipe de 
fiscais da Secretaria tem feito um 

rigoroso trabalho de apurar todas 
as denúncias e autuar com rigor os 
infratores. “Não seremos tolerantes 
com os poluidores e vamos notifi-
car todas as empresas que por ven-
tura jogarem dejetos no rio”, garan-
tiu o secretário Generoso.

Os integrantes do Subcomitê 
comemoraram que o rio Itabirito 
se encontra hoje em dia bem mais 
limpo e isso é muito positivo, pois 
demonstra que as empresas não 
estão jogando rejeitos nele. Eles se 
comprometeram a continuar fisca-
lizando e desenvolvendo ações pro-
positivas em prol da bacia hidrográ-
fica da região. A reunião recebeu 
também a visita do integrante do 
Subcomitê da Bacia Hidrográfica 
de Guaicuí, Jackson Azevedo.

O Subcomitê da Bacia Hidro-
gráfica do Rio Itabirito foi instituí-
do pelo CBH Rio das Velhas no 
dia 12 de maio de 2006 e tem atua-
ção na bacia hidrográfica do Rio 
Itabirito, que integra grande parte 
do território do município de Itabi-
rito e parte de Ouro Preto. Ele tem 
composição paritária entre o Po-
der Público Municipal, Usuários 
de recursos hídricos e Sociedade 
Civil Organizada.

As reuniões ordinárias aconte-
cem toda a “segunda” quinta-feira 
do mês no Parque Ecológico de Ita-
birito e são abertas ao público.

Edital de Leilão 001/2017 – Leiloeiro Jonas Gabriel Antunes Moreira, JUCEMG 638, torna público que levará a leilão em 
21/08/2017, às 13:00 horas, no Ginásio Poliesportivo Pedro Cardoso-Rua Laura Margarida Queiroz s/n, Nossa Senhora de Fáti-
ma, Itabirito/MG, os bens inservíveis, sendo motocicleta, máquina, veículos, sucata, motores, bombas, quadros, equipamentos e 
diversos,  móveis, máquinas e utensílios de escritório e material de informática. Local de visitação: Almoxarifado - Rua Francisco 
Marques Júnior, nº 207, Nossa Senhora de Fátima, Itabirito/MG. Dias de visitação: 16/08/2017 a 21/08/2017 no horário de 08:00 
às 11:00 e de 13:00 às 16:00 horas. Informações, fotos e edital no site: www.jonasleiloeiro.com.br ou pelo fone: (37)3402-2001.

Edital de Leilão - Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito

(31) 98758-6622

Denúncias 
 Sugestões

Críticas 
Novidades 

ENVIE PARA
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Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Propos-
ta e Habilitação do Processo Licitatório 
nº112/2017, na modalidade de Pregão 
Presencial nº050/2017 Objeto: Aquisição 
de materiais e equipamentos de informáti-
ca a serem utilizados na execução da de-
manda de manutenção e implementação 
na autarquia dos serviço administrativos 
do SAAE - Serviço Autônomo de Sa-
neamento Básico de Itabirito – MG, Em-
presa Vencedora e Habilitada: Pampulha 
Serviços de Informática EIRELI – EPP, 
Bytecenter Comércio e Prestação de Ser-
viços em Informática e Telecomunicações 
LTDA, Gomes & Garcia Informática 
LTDA, Target Tecnologia e Informática 
EIRELI ME  e Arenna Informática LTDA, 
Perfazendo um valor total de R$63.487,60 
(Sessenta e três mil quatrocentos e oitenta 
e sete reais e sessenta centavos), Itabirito / 
MG, 20/07/2017 – Eng.º Wagner José Sil-
va Melillo, Diretor Presidente do SAAE.
Pregão Presencial – 060/2017 - Encon-
tra-se aberto na sede do Serviço Autôno-
mo de Saneamento Básico de Itabirito à 
Rua Rio Branco, nº 99 em Itabirito - MG, 
o Processo Licitatório n°124/2017, 
na Modalidade de Pregão Presencial 
nº060/2017, Objeto: Aquisição de asfalto 
frio, para ser utilizado em pequenos repa-
ros proveniente de manutenções do Siste-
ma de Abastecimento de Água e Esgoto da 
Sede e Distritos do SAAE no Município 
de Itabirito-MG, conforme especificações 
do anexo I do edital, no dia 07/08/2017 às 
09h00min, na sala de reuniões do  SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000  – 
Site www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: com-
pras@saaeita.mg.gov.br
Pregão Presencial – 061/2017 - Encon-
tra-se aberto na sede do Serviço Autôno-
mo de Saneamento Básico de Itabirito à 
Rua Rio Branco, nº 99 em Itabirito - MG, 
o Processo Licitatório n°125/2017, na 
Modalidade de Pregão Presencial nº 
061/2017, Objeto: contratação de empresa 

PREFEITURA  
MUNICIPAL  

DE  ITABIRITO

3561-2182
Colocando cor em 

SUA VIDA

R. Dr. Eurico 
Rodrigues,106 
(ao lado da antiga)

Alameda Wolmer de Abreu Matos, 160 - ITABIRITO 
(próximo ao Banco Santander)

(31)3561.7814
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Ofertas diferentes 
todos os dias! 
Vá e confira.

R. DR. GuilheRme, 37 - CentRo - (31) 3563.1039 - itABiRito  

Venha para o Arraiá de promoções do

O Município de Itabirito/MG comunica 
que serão realizadas as licitações abaixo 
discriminadas. Os editais poderão ser re-
tirados pelo site http://itabirito.mg.gov.br, 
no Departamento de Licitações e Contra-
tos ou solicitados pelo email licitacao@
pmi.mg.gov.br. As reuniões de abertura 
dos processos acontecerão na sala de re-
uniões da PMI, localizada na Av. Queiroz 
Júnior, nº 635, Praia, Itabirito/MG. Tel.: 
(31) 3561-4050/3561-4086.
Pregão Presencial nº087/2017-PL162/2017 
- Objeto: contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento e instalação de placas 
de identificação para os CMEI’S de 0 a 
3 anos da cidade de Itabirito, atendendo à 
Secretaria Municipal de Educação. Tipo: 
Menor preço por lote. A abertura será dia 
04/08/2017 às 13:00 hs.
Pregão Presencial nº088/2017-PL164/2017 
- RP 051/2017 - Objeto: Registro de preços 
para futura e eventual contratação de pessoa 
jurídica para fornecimento de cone de sina-
lização e balizador cônico em atendimento a 
Secretaria Municipal de Segurança e Trânsi-
to. Tipo: Menor Preço por Item. A abertura 
será dia 03/08/2017 às 13:00 hs.
Município de Itabirito/MG – A Pregoeira 
comunica data para nova sessão referente 
ao Pregão Presencial nº 072/2017 – PL 
130/2017 – RP 043/2017, para realização 
dos lances, bem como demais atos ineren-
tes ao processo. A nova sessão acontecerá 
no dia 25/07/2017 às 13 horas no Departa-
mento de Licitações e Contratos.
Município de Itabirito/MG – A pregoeira 
torna público o resultado do processo abai-
xo discriminado: 
Pregão Presencial 067/2017 - PL 121/2017 
– RP040/2017 – registro de preços para 
futura e eventual contratação de pessoa 
jurídica para fornecimento de placas de 
sinalização viária e suporte tubular para 
atender a Divisão de Trânsito da Secre-
taria Municipal de Segurança e Trânsito. 
Vencedor: H&R Sinalizações Viárias 
Ltda. ME. CNPJ: 18.658.204/0001-80. 
Item: 07. Valor total: R$63.600,00. Ven-
cedor: Justino Davino Peres EPP. CNPJ: 
05.588.878/0001-03. Itens: 05 e 06. Valor 
Total: R$ 45.850,00. Vencedor: Luis Otá-
vio Pereira ME. CNPJ: 03.877.614/0001-
44. Itens: 01, 02, 03 e 04. Valor Total: 
R$66.640,00.
Pregão Presencial 069/2017 - PL 126/2017 
– RP041/2017 – Registro de Preço para fu-
tura e eventual contratação de pessoa jurí-
dica para fornecimento de suprimentos de 
informática (cartucho de tinta e toner) para 
a manutenção dos equipamentos de infor-
mática das escolas, pré-escolas, creches, 
unidades de saúde e unidades administra-
tivas, em atendimento à Secretaria Munici-
pal de Educação, Secretaria Municipal de 
Saúde e Secretaria Municipal de Adminis-
tração. Vencedor: Carlos Moreira Nasci-
mento ME. CNPJ: 10.917.564/0001-47. 
Itens: 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 33, 34, 
36, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 52 e 54. 
Valor total: R$161.523,40. Vencedor: 
Renato da Silveira Eireli ME. CNPJ: 
22.659.432/0001-41. Itens: 24, 25, 35, 38 
e 56. Valor Total: 142.915,40. Vencedor: 
Sulatech Informática Eireli ME. CNPJ: 
23.501.700/0001-65. Itens: 26, 27, 28, 55 
e 57. Valor Total: R$ 21.885,00. Vence-
dor: Tech laser Comércio de Cartuchos e 
Toner Ltda. ME. CNPJ: 09.641.048/0001-
53. Itens: 09, 10, 11, 12, 13, 14, 16, 29, 30, 
31, 32, 37, 40, 48, 49, 50, 51 e 53. Va-
lor Total: 85.850,00. Vencedor: Vanessa 
Angélica Teixeira Gonzaga Aguiar MEI. 
CNPJ: 24.501.724/0001-87. Itens: 01, 02, 
03, 04, 05, 06, 07, 08, 15 e 39. Valor total: 
40.600,00.
Pregão Presencial 074/2017 - PL 135/2017 
– RP045/2017 – Registro de Preços para 
eventual e futura contratação de pessoa ju-
rídica para fornecimento de Produtos Ab-
sorventes Descartáveis Pediátricos de uso 
externo para atender a demanda dos pa-
cientes das Unidades Básicas de Saúde que 
necessitam dos mesmos, através do Servi-
ço Social e Assistência Farmacêutica da 
Secretaria Municipal de Saúde de Itabirito. 
Vencedor: SC Serviços e Comércio Ltda. 
EPP. CNPJ: 12.803.572/0001-98. Itens: 
01, 02, 03 e 04. Valor total: R$ 124.640,00. 
Pregão Presencial 080/2017 - PL 145/2017 
– Contratação de pessoa jurídica para 
fornecimento de máquina de demarca-
ção viária em atendimento a Secretaria 
Municipal de Segurança e Trânsito. Ven-
cedor: Sinalceu Sinalização – Máquinas 
para Sinalização Viária Eireli ME. CNPJ: 
25.531.496/0001-50. Item: 01. Valor total: 
R$250.000,00. 
Pregão Presencial 082/2017 - PL 150/2017 
– Contratação de serviços de LINKS de 
DADOS para ACESSO À INTERNET, de 
forma permanente, dedicada e exclusiva à 
rede mundial de computadores, 24 horas 
por dia, sete dias por semana, inclusive 
feriados, de acordo com as especificações 

FERRAGEM: coRtE, dobRA E 
MontAGEM dE viGAs, colunAs, cintAs, 
sApAtAs, EstRibos, Etc.
vERGAlHÃo: cA50 E cA60, 
EM bARRAs - bitolA dE 4.2 Até 1”
ARAMEs: REcozidos, pREGos, 
tElAs soldAdAs, FERRAMEntAs EM GERAl.

Açolex
Criando soluções, 

Construindo Confiança!
Menor Preço e 

Qualidade. Confira!

3563-2281
3563-4040
98776-0216
98637-0217

R. Aloísio Souza e Silva, 194A 
 Praia - iTaBiriTO

Aceitamos:

contidas no Termo de Referência (Ane-
xo I), atendendo à Secretaria Municipal 
de Administração, Secretaria Municipal 
de Educação e Secretaria Municipal de 
Saúde. Vencedor: Intercampo Empreendi-
mentos Tecnológicos Ltda. – EPP. CNPJ: 
04.384.057/0001-92. Itens 01 e 02. Valor 
Total: R$ 33.294,00.
O Município de Itabirito torna público:
Extrato de contrato 259/2017 – Ade-
são 012/2017 – PRC 163/2017 - Objeto: 
Adesão ao processo epigrafado, oriundo 
do Registro de Preços nº 09/2015 - PA 
78209.001479/2016-22 promovido pelo 
Ministério da Defesa – Exército Brasilei-
ro – 3ª Divisão de Exército, para aquisi-
ção do item n. 04 (um servidor de rede). 
Contratada: FVR Serviços e Comércio 
de Equipamentos Eireli – ME – CNPJ: 
10.664.239/0001-10. Valor: R$ 24.999,00. 
Vigência: 31/122017.
O Município de Itabirito torna público: 
Extrato da Ata 076/2017 - RP 039/2017 - 
Pregão Presencial 066/2017 - PL 120/2017.  
Objeto: Registro de Preços para futura e 
eventual contratação de Pessoa Jurídica 
especializada em fornecimento de EPI’s 
(Equipamentos de Proteção Individual) 
em atendimento à Prefeitura Municipal 
de Itabirito. Detentor da Ata: Distri-
buidora Irmãos Santana Ltda - CNPJ 
65.186.835/0001-23.  Item 15 – V. Un. R$ 
27,75; Item 16 – V. Un. R$ 27,75; Item 
17 – V. Un. R$ 27,75; Item 18 - V. Un. R$ 
27,75; Item 19 – V. Un. R$ 27,75; Item 20 
– V. Un. R$ 27,75; Item 21 – V. Un. R$ 
27,75; Item 22 – V. Un. R$ 27,75; Item 23 
– V. Un. R$ 27,75; Item 24 – V. Un. R$ 
27,75; Item 25 – V. Un. R$ 27,75. Homo-
logação/Ratificação: 03/07/2017. A íntegra 
da ata encontra-se disponível no Deptº de 
Licitações e Contratos ou pelo site http://
itabirito.mg.gov.br.
O Município de Itabirito torna público: 
Extrato da Ata 084/2017 - RP 046/2017 - 
Pregão Presencial 079/2017 - PL 144/2017.  
Objeto: Registro de Preços para futura e 
eventual contratação de Pessoa Jurídica 
para prestação de serviços de alinhamento, 
balanceamento e reforma de suspensão, 
com fornecimento de peças básicas, novas 
e originais, (coxim, kit amortecedor, kit 
borracha do estabilizador, etc.) dos veícu-
los leves e semi-pesados da frota munici-
pal, em atendimento a Secretaria de Admi-
nistração.Detentor da Ata: Auto Center 4 
Rodas Ltda. ME - CNPJ 20.718.275/0001-
72 .  Item 1 – V. Un. R$ 17,50; Item 2 – V. 
Un. R$ 4,00;  Item 3 – V. Un. R$ 20,00; 
Item 4 - V. Un. R$5,40;  Item 5 – V. Un. R$ 
89,00; Item 6 – V. Un. R$114,00. Homo-
logação/Ratificação: 07/07/2017. A íntegra 
da ata encontra-se disponível no Deptº de 
Licitações e Contratos ou pelo site http://
itabirito.mg.gov.br.

especializada no fornecimento de macro 
medidor de vazão de água para ser utili-
zado na UTA - Unidade de Tratamento de 
água do Distrito Industrial, para atender 
de forma eficaz a demanda do Sistema 
de abastecimento de água, conforme es-
pecificações do anexo I, do Edital, no 
dia 08/08/2017 às 09h00min, na sala de 
reuniões do SAAE, situado à Rua Rio 
Branco, nº99 – Centro, em Itabirito - MG 
– CEP: 35.450-000  – Site www.saaeita.mg.
gov.br. E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br.
Pregão Presencial – 062/2017 - Encon-
tra-se aberto na sede do Serviço Autôno-
mo de Saneamento Básico de Itabirito à 
Rua Rio Branco, nº 99 em Itabirito - MG, 
o Processo Licitatório n°126/2017, na 
Modalidade de Pregão Presencial nº 
062/2017, Objeto: aquisição de ferramen-
tas e equipamentos a serem utilizados 
nos serviços do SAAE no Município e 
Distritos de Itabirito-MG, conforme espe-
cificações contidas no Anexo I, do Edital, 
no dia 09/08/2017 às 09h00min, na sala 
de reuniões do SAAE, situado à Rua Rio 
Branco, nº. 99 – Centro, em Itabirito - MG 
– CEP: 35.450-000  – Site www.saaeita.mg.
gov.br. E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br.
Pregão Presencial – 063/2017 - Encon-
tra-se aberto na sede do Serviço Autôno-
mo de Saneamento Básico de Itabirito à 
Rua Rio Branco, nº 99 em Itabirito - MG, 
o Processo Licitatório n°127/2017, na 
Modalidade de Pregão Presencial nº 
063/2017, Objeto: contratação de empresa 
especializada em prestação de serviço de 
levantamento topográficos, nivelamen-
to, cadastro georreferenciado de redes 

coletoras e interceptores de esgoto no 
Município de Itabirito – MG, conforme 
especificações do anexo I, do Edital, no 
dia 10/08/2017 às 09h00min, na sala de 
reuniões do SAAE, situado à Rua Rio 
Branco, nº. 99 – Centro, em Itabirito - MG 
– CEP: 35.450-000  – Site www.saaeita.mg.
gov.br. E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br.

Julifest vira estudo 
de caso para 
moradores afetados 
pela lama da Samarco

Moradores de três distritos de 
Mariana vieram conhecer a festa, 
fazendo um resgate de identidade

A Fundação Renova elegeu a Julifest de Itabirito como 
estudo de caso para os moradores das comunidades de Ben-
to Rodrigues, Gesteira e Paracatu, que foram afetados pela 
lama da Samarco em novembro de 2015. Uma comissão 
de moradores engajados com as comunidades participou da 
visita durante a tarde de sábado.

Para Mara Fantini, uma das gestoras do projeto, a Ju-
lifest foi escolhida justamente por se tratar de um evento 
com diferenciais, como a apresentação da cultura local. “As 
comunidades têm as suas identidades, e a Julifest é uma 
oportunidade ímpar e uma experiência para esse resgate de 
identidade que estamos trabalhando”.

A assistente social Luiza Costa Oliveira também faz 
parte do projeto da Fundação Renova e fala da oportuni-
dade dada por meio da Julifest. “Mostrar às comunidades 
de Bento Rodrigues, Paracatu e Gesteira a forma de como 
se organizaram aqui para se ter esse evento maravilhoso é 
uma forma de resgatar e valorizar os valores e a cultura, que 
ficaram fragilizados devido ao rompimento da barragem”.

Os visitantes ficaram maravilhados com o evento. Tcha-
rel Batista, do distrito de Paracatu, e Paula Geralda Alves, 
do distrito de Bento Rodrigues, falam da importância desse 
resgate para a comunidade. “Foi uma tarde muito interes-
sante e importante, com certeza vamos tirar alguma coisa 
daqui”, disse Tcharel. “Aqui na festa, vendo essas casas, 
vem em mim a esperança de ver nossa vila reconstruída. 
Espero que esse sonho se torne realidade”, destaca Paula.

O secretário de Patrimônio Cultural e Turismo de Ita-
birito, Ubiraney de Figueiredo, acompanhou a visita e viu 
como positiva a iniciativa. “A Julifest extrapola o território 
de Itabirito e começa a ser modelo de gestão e de participa-
ção popular. O fato de eles terem escolhido a Julifest para 
ser estudo de caso, como modelo para desenvolvimento e 
os depoimentos e a alegria que eles ficaram de ser bem re-
cebidos em um ambiente que quase reproduziu o modo de 
vida deles, confirma isso. Aqui eles puderam perceber que, 
se a comunidade se organizar, ela pode mobilizar e pode 
conduzir investimentos do poder público em favor delas”.

Além de conhecer toda estrutura da Julifest, os visi-
tantes ainda fizeram um passeio com a Jardineira do Forró 
para conhecer pontos turísticos da cidade, como o Centro 
Histórico e a Praça da Estação, enriquecendo ainda mais 
os trabalhos.
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...E ainda me perguntam

AMENIDADESValdete 
Braga

Em uma roda de amigos, diante dos últimos acontecimentos, 
o assunto não poderia ser outro que não a situação política que 
atravessamos. Uns pensando de uma maneira, outros de outra, 
alguns argumentos técnicos, outros passionais, mas tudo dentro 
do respeito à opinião alheia, como deve ser. No meio da conver-
sa, pela milésima vez, uma pessoa perguntou-me porque eu não 
escrevo sobre isto, e pela milésima vez eu respondi que a minha 
área de atuação é outra. Não sou comentarista política e mesmo 
quando falo sobre o tema é em outras bases.

Ele não se furtou a dar uma cutucadinha: “assim fica fácil”. Deu 
para perceber que a provocação não foi bem aceita pelos demais, 
mas eu respondi bem calma: “sim, também como fica fácil para 
você, como militante, falar sobre. Cada um no seu quadrado, né?”

Silêncio na mesa. Um amigo em comum, super palhaço, deu 
um tapinha no ombro da pessoa e falou, rindo: “podia dormir sem 
esta, né colega?”

Estávamos entre amigos, não houve da parte de ninguém in-
tenção de brigar, e tudo ficou bem, mas a verdade é que esta “obri-
gação” que alguns sentem em se manifestar já está passando do 
limite. Fala quem quiser, opina quem quiser e se cala quem quiser. 
Admiro pessoas combativas, mas quem sou eu para julgar quem 
simplesmente prefere ficar quieto? Isto também é democracia.

Há algum tempo atrás, quando alguém usava a conhecida 
frase “odeio política” eu sempre discordava. Meu argumento era 
o de que não é preciso sair carregando bandeiras ou fazendo dis-
cursos para ser politizado, que mesmo calado, sem alarde, a pes-
soa pode ter suas convicções e exercê-las. Hoje nem argumento 
mais. E mesmo não concordando, entendo quem pense assim. É 
algo positivo? Não. É bom para o país ou a população? Também 
não. Se a maioria passar a odiar política, estaremos abrindo mais 
caminho para os maus políticos, que já são tantos. Mas hoje eu 
entendo. No ponto em que as coisas chegaram, as pessoas estão 
se cansando.

Tudo virou um circo, onde as idéias já vêem pré concebidas, 
de acordo com a pessoa e não com o seu ato. Independente do 
que o “meu” político faça, ele está certo. Independente do que o 
“seu” faça, está errado. Cada um defende o “seu” e condena o “do 
outro”, algumas vezes sem o menor conhecimento de causa. Ad-
miro quem defende ou acusa baseado em argumentos e o mínimo 
que seja de conhecimento. Concordando ou não, respeito e acho 
legal a pessoa defender aquilo em que acredita, mesmo que sua 
crença seja diferente da minha. Mas sair fanaticamente em defesa 
ou condenação porque o ato foi de fulano ou sicrano, sem nem 
pensar no ato em si... me poupe. E ainda me perguntam porque 
eu não escrevo sobre política.

Atração do Festival de Inverno de Ouro Preto e Mariana 2017, os Cor-
redores Culturais terão início neste final de semana (21 e 22). O trânsi-

PANORAMA A Cia de Teatro Parafernália, 
residente em Mogi Guaçu, 

interior de São Paulo, apresenta 
no domingo (23), às 19h, o espe-
táculo “Maria Lavadeira”. A apre-
sentação será realizada no Centro 
de Artes e Convenções e faz parte 
da programação do 50º Festival de 
Inverno de Ouro Preto e Mariana. 
O intercâmbio cultural entre São 
Paulo e Minas Gerais, Mogi Gua-
çu e Ouro Preto, faz parte do pro-
jeto “Quintal Cultural 2”, propos-
to e realizado pela Cia de Teatro 
Parafernália, através do ProAC – 
Edital Território das Artes – apoia-
do pela Secretaria de Cultura do 
Estado de São Paulo. A entrada é 
franca, com distribuição de ingres-
sos no dia do evento, duas horas 
antes do seu início, no local de sua 
realização. Limitação de duas uni-
dades por pessoa. A classificação 
indicativa é de 12 anos. 

to de algumas ruas do Centro e do 
bairro Antônio Dias será interdita-
do para que moradores e turistas 
possam caminhar tranquilamente 
e aproveitar a promoção da arte e 
da cultural local, além da gastro-
nomia dos bares, restaurantes e 
dos pequenos produtores da cida-
de.  De acordo com o Secretário de 
Turismo, Indústria e Comércio de 
Ouro Preto, Felipe Vecchia Guer-
ra, esta ação é um projeto de Lei 
do vereador Chiquinho de Assis 
(PV) juntamente com a Secretaria, 
que foi aprovado este ano pela Câ-
mara dos Vereadores e acontecerá 
a cada 15 dias, entre os meses de 
maio a setembro, alternando os 
bairros. Mais informações no site 
festivaldeinverno.ufop.br 

O diretor executivo interino do SAAE Mariana, Israel Quirino, assinou 
no dia 12 um convênio com o Fundo de Recuperação, Proteção e 

Desenvolvimento das Bacias Hidrográficas do Estado de Minas Gerais 
(Fhidro) para custeio do projeto executivo de engenharia que diz respeito 
à coleta e tratamento de esgoto do município. O convênio é de R$400 
mil, sendo que 10% desse valor são de contrapartida do SAAE Mariana. 
Ainda não está definido quem fará a elaboração do projeto executivo. A 
partir de setembro, quando chega a primeira parcela do recurso, será aberta 
uma licitação para que essa definição aconteça. Com prazo de finalização 
até dezembro de 2017, o projeto deve ser entregue no ponto de licitação 
das obras. Já na segunda-feira (17) o Diretor Interino e a Coordenadora 
de Divisão e Expansão, Angélica Pimenta se reuniram com o prefeito de 
Mariana, Duarte Junior e apresentaram o plano de contingência da autar-
quia para o período de seca. Na sede do município serão realizadas obras 
importantes que beneficiarão os três maiores bairros da cidade: Colina, 
Rosário e Cabanas. E para que o SAAE consiga ofertar água a toda popu-
lação, principalmente nesse período de seca que se aproxima, as manobras 
continuarão em função do baixo volume de água em todo município

Fundação Renova quer fortalecer redes de cuidadores de rio. A inicia-
tiva busca reunir experiências e conhecimento como subsídio para a 

construção colaborativa do Programa de Educação para Revitalização da 
bacia do Rio Doce. A Fundação Renova deseja mapear conhecimentos 
de pessoas, comunidades e instituições e convidá-las para um evento que 
promova a troca de saberes e a colaboração para a construção do Progra-
ma de Educação para Revitalização da bacia do Rio Doce. A instituição irá 
selecionar as diversas formas que pessoas e grupos estão se organizando e 
fazendo a diferença no cuidado com o rio. Mais informações pelo e-mail: 
chamada.educacao@fundacaorenova.org

Dia de Minas presta homenagem a policial 
morto durante assalto em Santa Margarida

Na solenidade do Dia de Minas, aniversário de Mariana comemorado no domingo (16) o governa-
dor Fernando Pimentel iniciou a cerimônia homenageando à memória do sargento da Polícia Militar, 
Marcos Marques da Silva, assassinado no início do mês, durante ataque a bancos em Santa Margarida, 
no Território Caparaó.

Durante a cerimônia foi feito um minuto de silêncio em respeito ao policial. A viúva Dulcileia 
Amaral Marques, o pai Orlando Marques da Silva e a mãe Maria Madalena Marques receberam das 
mãos do governador a Medalha do Dia de Minas. “O episódio no qual o sargento Marcos sacrificou-se 
para preservar a vida dos reféns mostra o risco permanente da atividade policial, mas também a bravura 
deste mineiro que, agora condecorado postumamente com a Medalha Dia de Minas, ingressa mereci-
damente no panteão dos heróis. Aos seus familiares aqui presentes, peço aceitarem as condolências e 
a solidariedade do povo mineiro representado nesta hora por seu governador”, declarou o governador.

O prefeito Duarte Júnior destacou a ação do PM durante o seu discurso. “Nessa oportunidade ho-
menageamos pessoas que, na vivência de seus dias, deram tudo de si, para o Brasil, para Minas e por 
Mariana. Qualquer palavra dita aqui não irá amenizar essa imensa dor, mas é importante que homens da 
sensibilidade do governador Fernando Pimentel não deixem de reconhecer jamais o trabalho prestado 
pelos profissionais dessa categoria, que lutam diariamente pela segurança da população e se doam em 
prol disso”, destacou o prefeito.

Veronica Manevy/ Imprensa MG
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Celebração em honra a Senhora 
do Carmo abre o “Dia de Minas”

O Dia de Minas 2017 se ini-
ciou em Mariana com a tradicio-
nal celebração em honra a Nossa 
Senhora do Carmo, padroeira do 
município. A missa foi celebrada 
por dom Francisco Barroso, bispo 
emérito de Oliveira, teve início às 
9h e contou com a presença de au-
toridades municipais e estaduais, 
além de religiosos da cidade.

Dom Barroso lembrou ressal-
tou a importância do povo na cons-
trução de Mariana. “Temos que 
nos lembrar de nossos fundadores 
(bandeirantes), artistas e os escra-
vos. Precisamos também reviver 
e resgatar as nossas origens”, dis-
se. O prefeito de Mariana, Duarte 
Júnior, frisou a relevância de reve-
renciar a padroeira da Primaz das 
Gerais. “É importante, para nós 
marianenses, celebrar em honra de 
nossa padroeira, Nossa Senhora do 
Carmo. Que Nossa Senhora possa 
continuar abençoando os nossos 
caminhos e iluminando ainda mais 
a nossa cidade”, afirmou. Ao final 
da celebração, teve a sinfonia dos 
sinos, que soaram por 10 minutos 
em homenagem a primeira capital 
de Minas Gerais.

Samuel Consentino

Samuel Consentino

“Queremos e vamos traçar novos 
rumos para o desenvolvimento 
de Mariana”, diz prefeito

Na cerimônia do Dia de Minas, 
o prefeito Duarte Júnior, ressaltou a 
importância de reunir a população 
para relembrar a história do muni-
cípio. “Realizamos, mais uma vez, 
as comemorações do Dia de minas. 
E como há 321 anos, da mesma 
forma que naquela manhã de 16 e 
julho de 1696, Padre Antônio Gon-
çalves Lopes convidou os bandei-
rantes à oração, assim, o fizemos 
novamente”, afirmou Du.

Em mensagem ao marianen-
ses, o prefeito destacou a impor-
tância de a população estar unida 
para enfrentar as diversidades. 
“Eis aqui a maior riqueza de mi-
nas: o nosso povo. Unimos aqui 
neste dia para celebrar nossas 
vitórias e para daqui, das monta-
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nhas de minas, reunir forças para vencer os desafios que 
nos apresentam dia a dia”.

O prefeito ainda destacou a parceria realizada com o Go-
verno de Minas em prol de Mariana. “Para que a nossa cidade 
reencontre o caminho do desenvolvimento e retome seu lugar 
no cenário econômico de Minas e do Brasil, é importante que 
estejamos unidos, que tenhamos laços estreitos com outros ní-
veis de governo. Ressaltamos a importância deste laço com o 
Governo do Estado, na pessoa do governador Fernando Pi-
mentel, que tem entendido o que temos passado no cotidiano, 
dos problemas que temos enfrentado e do quanto precisamos 
de parcerias sólidas para retomar o nosso rumo”, disse.

Durante o seu discurso, o prefeito destacou a assinatura do 
protocolo de intenções para investimentos em Mariana. “Isso é 
fruto desta sólida parceria em favor de Mariana que firmamos 
com o Governo do Estado. Serão R$ 20 milhões investidos 
na Primaz das Gerais. R$ 10 milhões ainda neste ano, onde 
investiremos de forma responsável e com total prioridade para 
amenizar o nosso problema de captação de água. temos muito 
que fazer pela primeira capital do estado e vamos fazer em 
conjunto com os anseios da nossa população”.
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Pimentel destaca a 
braveza dos marianenses 
em superar desafios

“O Brasil saberá aprender, 
com Mariana, como se vence 
uma crise”. Com essas palavras o 
governador de Minas Gerais, Fer-
nando Pimentel, discursou no Dia 
de Minas 2017, destacando a bra-
veza dos marianenses em superar 
desafios. “Mais uma vez comemo-
ramos o aniversário da primeira ci-
dade de MG. O nosso Estado faz 
essa peregrinação anual a Mariana 
e transfere para cá a Capital do Es-
tado para reencontrar a fonte pri-
meira da nossa cidadania”, disse.

O governador ainda relembrou 
o trágico incidente que destruiu a 
comunidade de Bento Rodrigues 
no dia 5 de novembro de 2015, o 
rompimento da barragem de Fun-
dão. “Mariana nos dá o testemu-
nho comovido dos mineiros que, 
enfrentando o desastre ambiental, 
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souberam superar a tragédia e encontrar a força capaz de unir, não só os 
marianenses, mas todos os irmãos mineiros em solidária luta pela recupe-
ração das comunidades atingidas, pela recuperação do meio ambiente e da 
plenitude da vida social”.

Pimentel terminou seu discurso agradecendo aos marianenses por re-
presentar Minas Gerais. “Em nome de todos os mineiros, como governa-
dor do Estado, agradeço a Mariana a sua fidelidade ao verdadeiro espírito 
de Minas, um espírito de trabalho e de serenidade”, concluiu.

Mariana: a cidade mais 
segura de Minas Gerais 
e a quarta do país

O investimento em segurança é primordial para o bom desen-
volvimento de uma cidade e hoje Mariana é considerada a cida-
de com o melhor índice de segurança do estado e a 4º do país, 
segundo o ranking divulgado pela revista Exame. O desempenho 
levou em consideração os seguintes critérios: monitoramento de 
área de risco, iluminação pública, taxa de homicídios, acidentes 
de trânsito, despesa com segurança e efetivo de guardas munici-
pais e agentes de trânsito.

“Isso é fruto de uma administração que sabe a importância 
da segurança. Fruto do trabalho de nossa Guarda Municipal, dos 
nossos policiais, Militares e Civis e vamos continuar trabalhando 
e buscando o melhor para nosso povo. Quero dizer que este título 
que carregamos agora, como uma das cidades mais seguras do 
país, só nos faz redobrar os nossos esforços em busca da ex-
celência e aperfeiçoamento dos trabalhos, porque sabemos que 
problemas sempre irão existir, mas é gratificante perceber que es-
tamos no caminho certo, pois estamos investindo em segurança 
para a nossa gente”, afirmou Duarte Junior.

Segundo o secretário de Defesa Social de Mariana, os critérios 
usados para medir o índice são de investimentos. “Há de convir 
que Mariana é uma cidade que se enquadra em todos os critérios”, 
disse o secretário, afirmando que continuar proporcionando um 
município seguro aos munícipes e visitantes é necessária uma 
completa integração entre os Órgãos que compõem o Sistema de 
Defesa Social, além dos investimentos na Educação e Saúde.

Para o coordenador de Defesa Civil de Mariana, Webert Stop-
pa, uma empresa especializada realizou o Plano Municipal de 
Risco, exigido pelo Ministério das Cidades, onde todas as áreas 
de risco da cidade são mapeadas e setorizadas. Em relação ao 
ano passado, a cidade de Mariana subiu 12 posições no ranking 
Connected Smart Cities, da consultoria Urban Systems, de acordo 
com o site Exames.
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Desde há algum tempo, novos rumos têm sido dados às re-
lações humanas dentro das empresas, o mesmo se realizando 
entre empresas, sempre com o objetivo de estreitar a colabora-
ção na busca do melhor, que satisfaça ao indivíduo, aos grupos 
e a toda a coletividade. O consumidor passou a ser cliente, com 
deveres e direitos que, numa relação normal, o levam à fidelida-
de, a chave do sucesso de quem vende ou presta serviços. Nos 
empreendimentos, de qualquer dimensão, valoriza-se a par-
ceria, que transcende os limites dos mesmos e alcança outros 
com os quais se relacionam ou interagem. Causa espanto, pois, 
o descaso de grande empresa que, depois de muitos anos de 
ligação com determinada clientela, mudou critérios na relação e 
a abandonou, deixando de fornecer-lhe seu produto, sem qual-
quer explicação para sua atitude. Nem vendedor de banana, 
dentro dos novos conceitos, agiria dessa forma! Alguns clientes 
tinham mais de trinta anos de fidelidade, e, nem o fato de a em-
presa ser da comunicação reconheceu-lhes o direito de receber 
prévio comunicado do rompimento. O que acontece com pes-
soas, dentro deste mundo, que se pretende desenvolvido com 
tecnologia, cada vez mais apressada e atrevida? Estão a perder 
a noção da interdependência humana, mesmo sob a realização 
de tantos congressos, seminários e eventos similares, todos a 
tratar dessa questão. Simultaneamente, em outro setor, na im-
plantação de grande empreendimento, para o qual se requer o 
envolvimento de parceiros, empresários locais são preteridos de 
forma deselegante, incluindo-se informação de que até mesmo 
o consumidor visado não residente no local. À pretensão apre-
sentada, de participação no negócio, é-lhes respondido não ter 
o perfil dos candidatos já sondados em centros metropolitanos. 
Verifica-se, na tentativa de atrair parceria, uma inversão de valo-
res, desdenhando-se o público local, não reconhecendo nem o 
empresário experiente e conhecedor do mercado regional, para 
valorizar quem vem de longe, de outros mercados com outros 
hábitos, talvez a pensar que o que vale lá também vale cá. Nem 
sempre é assim. Da árvore, no local nascida, as raízes conhe-
cem a terra que as nutre, mas o mesmo pode não acontecer 
com a transplantada!

O BERRO DO 
BODE ZÉ

Somos todos passageiros 
do mesmo barco

Mariana comemora 321 anos com 
anúncio de novos investimentos 
em obras de infraestrutura

A Primaz de Minas celebrou, 
no domingo (16), 321 anos de his-
tória. A cidade foi palco da soleni-
dade do Dia do Estado de Minas 
Gerais, evento que transfere sim-
bolicamente a capital do estado 
para Mariana. Na ocasião, foi as-
sinado pelo governador Fernando 
Pimentel o protocolo de intenções 
que liberam R$ 9,5 milhões para a 
realização de obras de drenagem 
urbana, abastecimento, captação, 
tratamento e distribuição de água 
em Mariana e a instalação de um 
posto avançado pelo Corpo de 
Bombeiros Militar para beneficiar 
a população na prestação de servi-
ços de defesa civil.

O prefeito de Mariana, Duarte 
Júnior, destacou a sólida parce-
ria entre Governo do Estado e a 
Prefeitura para resolução de pro-
blemas que atingem o município. 
“São R$ 9,5 milhões, ainda neste 
ano, que investiremos de forma 
responsável e com total prioridade 
para amenizar o nosso problema 
de captação de água. Temos muito 
que fazer para a primeira capital 
do Estado e vamos fazer em con-
junto com os anseios de nossa po-
pulação”, ressaltou.

Políticos, autoridades e per-
sonalidades que contribuíram 
para o desenvolvimento mineiro 
participaram da cerimônia, que 
homenageou 51 cidadãos que con-
tribuíram para o desenvolvimento 
mineiro, entre políticos, desem-
bargadores, estudantes, gestores 
públicos, professores, advogados 
e policiais militares. O evento tam-
bém contou com participação da 
população marianense, que com-
pareceu em bom número.

Um dos homenageados na 
solenidade foi o presidente da 
Câmara de Mariana, Fernando 
Sampaio, que frisou a importância 
da comenda e do aniversário da 
primeira capital de Minas Gerais. 
Para o desembargador Jayme Ca-
margo, receber a homenagem é 
assumir um compromisso com o 
município mineiro. “É uma ale-
gria. Um momento histórico, de 
um governo que dialoga com to-
das as classes. É uma honra muito 
grande para nós”, destacou.

Homenagem 
ao idealizador

Durante a cerimônia também 
foi homenageado o professor e ex-
-prefeito de Mariana, Roque José 
de Oliveira Camêllo, falecido em 
março deste ano e idealizador da 
criação do Dia do Estado de Mi-
nas Gerais foi lançada por ele. Para 
marcar a data, foi lançado o má-
ximo postal. “Essa solenidade do 
Dia de Minas, como evento cívico, 
acontece desde 1979. Esse ano, 
sem a presença do seu idealizador: 
o professor e ex-prefeito, Roque 
Camêllo. Foi através da palavra 
do professor que o Estado de Mi-
nas reconheceu aqui a sua origem 
histórica, inserindo na Constituição 
Mineira o dia 16 de julho como a 
data referência do Dia de Minas. 
Sentimos em nosso meio a falta 
do professor Roque Camêllo, por 
quem Mariana tem eterna grati-
dão”, disse o prefeito Duarte.
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Marcelo Tholedo

Novo almoxarifado da saúde garante bom 
armazenamento e segurança dos remédios

Na tarde desta quinta-feira (13), o prefeito Júlio Pimenta, acompanhado 
do vice-prefeito Tico Miranda, do presidente da Câmara, Wander Albuquer-
que e demais vereadores visitaram o novo almoxarifado da Saúde, localiza-
do na Fundação Aleijadinho, responsável por armazenar todos os medica-
mentos de componente básico dispensados nas farmácias municipais e nas 
Unidades de Pronto Atendimento (UPA).

De acordo com Paula Medeiros, farmacêutica do almoxarifado de medi-
camentos, essa mudança foi necessário porque o antigo local, antes situado 
na rua Padre Rolim, não era suficiente para atender a demanda medicinal 
da sede e demais distritos. “A grande melhoria é a oportunidade de melhor 
organização do espaço. Uma área física maior significa armazenar adequa-
damente”.

O prefeito destacou os investimentos necessários para o bom funciona-
mento do almoxarifado, priorizando a segurança e automatizando o controle 
de entrada e saída dos remédios. “Como é um espaço quatro vezes maior, 
foram instalados vários alarmes pelo local. Além disso, todos os medica-
mentos passam por um sistema inteligente que permite saber quantos foram 
dispensados e quantos novos chegaram”, afirma Júlio. Através desse mo-
nitoramento é possível ver, também, quando as unidades ou as farmácias 
precisam de novas unidades, que são liberadas logo em seguida.

“Podemos ver aqui a grande quantidade de medicamentos, o governo, 

mesmo com todas as dificuldades, trabalha arduamente para que nenhum 
remédio falte nos postos de saúde”, diz Wander Albuquerque. “O povo de 
Ouro Preto pedia isso, uma melhora estrutural e uma informatização das in-
formações. Agora a gente pode ver o quanto é importante essa organização”, 
concui Tico Miranda. Para os cidadãos que necessitam dos medicamentos 
pela rede pública, o Decreto Nº 4808, publicado no Diário Oficial do Muni-
cípio, regulamenta as instruções para a retirada correta.


